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Luís Henrique esteve com o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, em evento do PP na capital
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Empório Simioli abre suas portas com o melhor da 
gastronomia artesanal
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Sol com algumas nuvens.
Não chove
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Saúde
2.322 idosos foram atendidos por 

agentes de saúde
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Esporte
Ginásio de Esportes terá 915,6 m² de 
Piso Esportivo em madeira “Grápia”
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Polícia
Civil prende golpista que tinha 

levado R$135 mil de idosa
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Show
Administração anuncia Leonardo nas 

festividades de fim de ano

Prefeitura inicia reforma da Praça João Mariano de Freitas
Após entregar para a po-

pulação as obras que revitali-
zaram totalmente a Praça Dr. 
Euphly Jalles, em abril de 2022, 
e o grandioso palco Dr. Jamil 
Saad, inaugurado na sexta-feira, 
dia 25 de agosto, devolvendo 
àquele espaço a fama de ser 
um dos mais belos e visitados 
cartões postais do município, a 
Prefeitura de Jales iniciou nesta 
semana a reforma e revitali-
zação da Praça João Mariano 

de Freitas, também conhecida 
como “Praça do Jacaré”.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Cultura e 
Turismo, Carlos Roberto Alti-
mari, cerca de R$ 615 mil, dos 
R$ 1.520.000,00 do valor total 
da obra, são provenientes do 
MIT (Município de Interesse 
Turístico). O restante do valor 
será viabilizado pela Prefeitura 
de Jales.

Palestra explica a aplicação da 
plataforma BIM na construção civil

O presidente da AERJ, Jamil Atihe Junior falou da 
importancia da palestra de Rodolfo Davanco

 PÁGINA A8

LH participa de reunião para discutir 
Projeto de Regionalização da Saúde

O prefeito Luís Henrique 
Moreira participou na manhã 
da quinta-feira, dia 24 de agos-
to, de uma reunião sediada 
em Jales para discutir o tema 
Regionalização da Saúde - Ma-
crorregional de Rio Preto. Esta-

vam presentes a representan-
te da Secretaria de Estado de 
Saúde, dra. Raquel Zaicaner, 
do setor da Central de Regu-
lação, o gerente técnico de 
Assistência à Saúde da Secre-
taria de Estado de Saúde, Neil 

Boaretti, a secretária municipal 
de Saúde de Jales, Nilva Homes 
Rodrigues de Souza, o chefe 
de gabinete José Angelo Ca-
parroz Vieira, representantes 
dos 16 municípios que fazem 
parte do CONSIRJ (Consórcio 

Intermunicipal de Saúde da 
Região de Jales), do Hospital 
de Amor, do AME, da Santa 
Casa de Jales, UPA 24H Jales e 
SAMU 192, além de profissio-
nais da Secretaria Municipal de 
Saúde de Jales.

A praça João Mariano de Freitas foi totalmente cercada nesta semana para o início da reforma geral que vai custar 
R$ 1.520.000,00, sendo R$ 615 mil provenientes do MIT

Luís Henrique, Nilva Gomes, dra. Raquel Zaicaner e Neil Boaretti, durante reunião para 
discutir Projeto de Regionalização da Saúde

 PÁGINA A9
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Cronista não é um arquiteto, este pla-
neja, projeta, o outro comenta, futrica, dá 
opiniões, às vezes, tortas. Com este olhar 
torto, fui visitar presencialmente as fotos 
de 10 praças de Araçatuba, escolhidas pelos 
agentes do projeto “Araçapraças”, fotógra-
fos Devair Muchiutti e Fernanda Torres. O 
custo do projeto foi financiado pela Secre-
taria Municipal de Cultura.

A proposta do projeto era para apresen-
tar as fotos digitalmente devido à pande-
mia da Covid 19, pois foi pensado em 2021, 
mas recentemente foi montada em forma 
de exposição  no espaço cultural “Fábrica da 
Arte”, de Fernanda Russo e Márcio Kadá, na 
Rua Marcos Manfrinatti, 2147, Jardim Iporã, 
no bairro da fábrica da Nestlé. No sábado, 
19/08/2023,  último dia da exposição, apa-
reci por lá acompanhado da Helena.

A arquitetura, item paisagismo e urba-
nismo, apresenta a evolução das praças no 
mundo. Ela começou como largo, apenas 
um espaço, sem vegetação. No Brasil repu-
blicano, as pequenas cidades surgiam  com 
uma praça e uma igreja. Araçatuba não foi 
diferente. 

Hoje temos mais de cem praças em 
Araçatuba, elas ocupam no loteamento 

ou conjunto habitacional, as chamadas 
áreas verdes. Cada praça dá despesas para 
a Prefeitura, se tiver banheiro, dobram. Elas 
têm várias funções. A praça Rui Barbosa, 
a central, a primeira, hoje é um lugar de 
passagem, de vez em quando de eventos 
maiores. Não é um lugar de encontro dos 
moradores do entorno (edifícios). Temos 
algumas praças sendo cuidadas pelos 
moradores. 

Atualmente surgiram os calçadões, os 
shopping, os condomínios, com pracinhas 
internas. Eles são locais derivados das 
praças. Um deles, em Araçatuba, se chama 
“Shopping Praça Nova”

Recente a Prefeitura de Araçatuba re-
formou a praça da Paineira, no cruzamento 
da Rua Marcílio Dias e Avenida Prestes Maia 
(praça Flávio Leite Ribeiro). Está em proces-
so de reforma a da Santa Casa (praça Dr. 
Jaime de Oliveira). Não se trata de restauro, 
não voltam ao que eram, é uma revitaliza-
ção, preservando apenas a vegetação. 

O “Araçapraças” foi selecionado no 
“Concurso número 1/2021 para seleção de 
projeto para realização de exposição iné-
dita de artes visuais” fotografou 10 praças. 
Sendo elas: Rui Barbosa, Getúlio Vargas, 

João Pessoa, Seisaburo Ikeda (Guanaba-
ra), São João, Sakusuke Nó (antiga praça 
Tóquio), São Joaquim, João XXIII (Paraíso), 
Carlos Soares de Castro (da Fumaça) e Nove 
de Julho (Câmara de vereadores). 

Todas as imagens captadas por Fernan-
da e Devair foram transferidas para o papel 
a partir da técnica de revelação conhecida 
como cianotipia, que fornece imagens em 
tons de azul, dando ao trabalho um toque 
especial.

Você, caro leitor, pode visitar a exposi-
ção digital, navegando no site www.araca-
praças.com.br . Assim, vai conhecer melhor 
Araçatuba. 

Como cronista, digo que pelo cuidado 
dado aos banheiros, conhecemos os esta-
belecimentos; pelas praças, por seu cuida-
do com elas, percebemos como andam a 
cidadania em cada município.  

VIDEO DA EXPOSIÇÃO: https://www.
youtube.com/watch?v=6FPUd-T_jGI

           *É professor, jornalista e escritor. 
Membro das academias de letras de Ara-
çatuba-SP, Andradina-SP, Penápolis-SP e 
Itaperuna-RJ 

Com a proximidade do Dia 
Nacional do Voluntariado (28/08), 
vale lembrar que não é verdade a 
afirmação de que, ao se doarem, 
as pessoas não desejam nada em 
troca. É justamente o contrário! O 
voluntário tem o grande sonho 
de mudar o mundo, de acabar 
com a indiferença, a ganância e a 
soberba, doenças que paralisam 
e corroem a nossa sociedade. Para 
ele, a simplicidade, a sensibilidade, 
a empatia e o amor são a cura. A 
ação, o comprimido.

O voluntário, em essência, é 
aquele que não consegue con-
viver com a nefasta indiferença 
humana e todos os males que ela 
tem causado a nós mesmos e ao 
planeta. Ele mostra interesse genu-
íno pelo outro; está junto nos mo-
mentos difíceis, criando relações 
baseadas na confiança, no apoio 
mútuo. O voluntário é a gota que 
move o oceano, a semente que 
levanta florestas.

Seu maior superpoder é se 
colocar no lugar de outra pessoa, 
seja na busca de soluções para pro-
blemas ou quando conseguimos 
levar um mínimo de felicidade 
para aqueles que mais precisam. 
Como a alma de um palhaço, a do 
voluntário se alimenta de peque-
nos sorrisos de crianças doentes, 
idosos abandonados ou pesso-
as carentes. Essa aptidão para se 
identificar com o outro, sentindo 
o que ele sente, desejando o que 
ele deseja, aprendendo da forma 

como ele aprende tem um nome: 
empatia.

Tivemos, ao longo da história, 
diversos exemplos de como o vo-
luntariado contribuiu para mitigar 
os efeitos de catástrofes climáticas, 
pandemias e outras tragédias. 
No entanto, não é somente nos 
grandes eventos que ele está pre-
sente, atuando firmemente para 
que pessoas, animais e natureza 
fiquem um pouco menos vulnerá-
veis. Só quem deu a mão a alguém 
em situações difíceis sabe o quan-
to ajudar o outro aquece o coração.

Espero que, de agora em dian-
te, assim como nos unimos em 
momentos cruciais para a evolu-
ção da humanidade, também pos-
samos construir um novo mundo 
em que pessoas se importam com 
pessoas. O caminho? Sabemos 
de cor: criar, urgentemente, as 
pequenas células sustentáveis, co-
laborativas, empáticas, solidárias e 
pacíficas: as Células Sociais Caór-
dicas. Juntas, elas irão promover 
as transformações necessárias. Só 
nos resta, prazerosamente, percor-
rermos esse caminho.

         
 *É especialista em gestão 

e psicanalista, autor do livro 
“Células Sociais Caórdicas – O 
Caminho Para Um Novo Mun-

do”. É formado em Tecnologia da 
Informação com MBA em Ges-

tão Empresarial pela FGV e tem 
mais de 25 anos de experiência 

no mercado de tecnologia.
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Hélio
CONSOLARO (*)

Uma cidade é conhecida por suas praças
Mais voluntariado, menos 

indiferença

Henrique
MEDEIROS (*) Artigo

BANHO DE ÁGUA MORNA
O deputado federal Vicente Paulo da Silva (PT), o Vicenti-

nho, deu um banho de água morna nas pretensões de se instalar 
em Jales um campus presencial do Instituto Federal de Educa-
ção. Segundo ele, teria faltado engajamento da comunidade em 
prol da conquista. “Todos deviam ter se envolvido nessa luta 
para criar um caldo de cultura, na época. Isso não aconteceu. 
Aí fica difícil, né, pessoal? Talvez eu tenha que apresentar um 
novo projeto, mas só vou apresentar, se estiver respaldado pela 
comunidade. Não adianta apresentar um projeto e a comuni-
dade não se mobilizar”. Fazendo justiça, há exatamente um 
mês, um grupo de importantes representantes da comunidade 
se reuniu virtualmente com representantes do Ministério da 
Educação, da Secretaria Estadual de Educação e com o reitor 
geral do IFSP. Tomara que não seja tarde.  

CONSTELAÇÃO
Falta “isso aqui” pra Prefeitura confirmar a cantora Ana Cas-

tela como primeira grande atração da Expô Jales 2024. A previsão 
era que o anúncio fosse feito durante o show de Gian e Geovani 
na inauguração do palco da praça Dr. Euphly Jalles, na noite de 
sexta-feira, 25, quando esta edição já estava nas máquinas. Outra 
atração pode ser as irmãs Maiara e Maraísa. Confirmado pela 
Prefeitura, mesmo, está o cantor Leonardo, que se apresentará no 
evento principal das festas de fim de ano, assim como aconteceu 
com a dupla João Bosco e Vinícius no fim do ano passado. Esse 
já tá com contrato assinado. 

CEI DA VINGANÇA
Ficou mesmo para a próxima sessão a instauração da CEI da 

Vingança, aquela pedida pelos vereadores que querem investigar 
a gastança de dinheiro público em churrascarias rodízios durante 
viagens oficiais que eles mesmos fizeram. Como já dito, a com-
posição da Comissão Especial de Inquérito vai ser disputada à 
faca, uma vez que dificilmente um dos vereadores envolvidos vai 
querer que alguém realmente investigue a farra que ele mesmo 
fez. O objetivo dos suspeitos é virar a lupa para o Executivo numa 
estratégia do tipo “eu gastei, mas ele também gastou”, colocando 
todo mundo no mesmo saco de gatos pardos. Não vai colar! 

TOMOU?
O vereador Bruno de Paula (PSDB), que colocou em dúvida 

ferozmente as denúncias feitas por este semanário sobre a demora 
no atendimento do AME, recebeu finalmente a resposta que tanto 
procurava. Em requerimento, o tucano questionou à Prefeitura 
sobre qual era a demanda reprimida de especialidades médicas 
em Jales. A Prefeitura respondeu que há 11.056 pacientes em 
fila de espera para atendimento em todas as unidades de saúde. 
Mas para o vereador, a fila era de apenas algumas centenas de 
pacientes.

PARTIDARISTA
A resposta ao vereador confirmou matéria da lavra deste “es-

criba” que revelou que no fim do mês de março, restaram 12.629 
pedidos na fila de espera para os meses seguintes. 

Na ocasião, o vereador se doeu porque o AME é ninho do 
PSDB, partido ao qual o vereador é filiado. Então, em defesa dos 
colegas, disparou na tribuna da Câmara: “Querem que o AME 
atenda mais os pacientes? Contratem mais serviços! É simples: 
vai no Governo do Estado e contrate o serviço do AME”. Agora 
resta saber se Bruno de Paula vai repetir a recomendação.

REUNIÃO 1
Na quinta-feira passada, 17, o prefeito de Jales, Luís Hen-

rique Moreira, fez uma espécie de volta no tempo e retornou 
temporariamente à sua casa, o Partido Progressistas. É que 
o partido inaugurou sua nova sede estadual e LH foi presti-
giar os antigos correligionários. O evento contou com várias 
personalidades do mundo político, entre eles o presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, a senadora, Tereza 
Cristina, o secretário-chefe da Casa Civil do Estado de São 
Paulo, Arthur Lima. O Progressistas é a legenda que o abrigou 
durante os anos que trabalhou em Brasília-DF como assessor 
do então deputado Vadão Gomes e onde se sente em casa. São 
do PP o deputado Fausto Pinato, seu principal apoiador, e a 
vice-prefeita, Marynilda Cavenaghi, que também estava no 
encontro. “Desejo muito sucesso ao novo PP de São Paulo. Que 
sob o comando do deputado federal e presidente estadual do PP, 
Maurício Neves, seus excelentes projetos tomem a proporção 
que o partido busca para todos”, disse. 

REUNIÃO 2
Uma semana depois, na noite de quarta-feira, 23, Luís 

Henrique recebeu uma ligação telefônica do presidente do 
MDB local, o ex-vice-prefeito José Devanir Rodrigues. Garça 
e LH marcaram uma conversa na sala de reuniões do cartório, 
local que Garça costuma reunir figurões da política, registrar 
filiações e até definir acordos. O teor da conversa ninguém 
sabe, mas tanto LH quanto Garça são conhecidos pacifistas e a 
expectativa é que tenham fumado o cachimbo da paz a despeito 
da oposição radical que a única vereadora do partido tem feito 
à administração na Câmara. Para o bem de todos e felicidade 
geral da Nação. A este “escriba”, Garça disse que sempre esti-
veram em paz. “O Luís é muito gentil comigo”. 

CORAGEM
Se o público não foi numericamente grande, foi gigante a animação. Mesmo tamanho da coragem do prefeito Izaias 

Sanches, de Aparecida d’Oeste, que ignorou os ignorantes e realizou o 1º Encontro Cultural da Diversidade LGBTQIA+ do 
município, na semana passada. Artistas de toda a região e de diversos ritmos se apresentaram para um público variado e sem 
restrição de orientação sexual ou idade. 
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WILLIANS PIZOLATO
DIRETOR DA ETEC

N a  E t e c  d e  J a l e s  d e s d e  2 0 0 7 ,  o  p r o fe s s o r 
d e  i n fo r m á t i c a  Wi l l i a n s  Pi zo l a to  g a l g o u 
t o d o s  o s  d e g r a u s  d a  h i e r a r q u i a  a t é  s e r 

e le ito diretor  da inst i tuição.  Isso mesmo:  para ser 
d i r e t o r  d a  E s c o l a  Té c n i c a  d e  J a l e s  ( D r.  J o s é  L u i z 

V i a n a  C o u t i n h o )  é  p r e c i s o  p a s s a r  p o r  u m a  e l e i -
ção.  Neste ano,  Wi l l ians  concorre  à  reeleição para 
mais  um mandato de  dois  anos,  que não poderão 
ser  mais  renovados.  E le  é  o  nosso Personagem da 
Semana.  

A Tribuna: Quantos alu-
nos aproximadamente estu-
dam na Etec Jales? 

Willians Pizolato: No total 
temos 1010 alunos. São apro-
ximadamente 320 no prédio 
rural, nos dois turnos, manhã 
e noite, e aqui no Prédio Ur-
bano mais uns 650, além dos 
que estudam escolas parce-
rias nas outras escolas. 

A Tribuna: Desde quando 
você está na Etec?

Willians Pizolato: Em 2007 
entrei como professor, de -
pois fui  para coordenador 
de curso, Direção acadêmica, 
em 2012 voltei para a sala de 
aula, em 2013 voltei para a 
diretoria administrativa e em 
2016 concorri a direção de 
diretor da Etec de Rio preto. 
Depois  em 2019 concorr i 
para diretor em Jales e fui 
eleito. No fim do ano concor-
ro à reeleição. 

A Tribuna: A Etec Jales é 
dividida em dois  núcleos, 
né?  

Willians Pizolato: É uma 
única escola com dois pré-
dios. O prédio rural e o pré-
dio urbano que funciona 
aqui no antigo DOC. A admi-
nistração fica lá na chamada 
Escola Agrícola,  no prédio 
rural. 

A Tribuna: Me parece que 
é bem dividido. Lá os cursos 
são da área agrícola e aqui 
vamos dizer, os mais urbanos 
mesmo?  

Wil l ians Pizolato:  Isso, 
aqui os mais voltados para 
a gestão, como se fosse uma 
escola industr ial,  e  lá  fun-
cionam os cursos da área 
agrícola.

A Tr ibuna:  E  a  obra dos 
novos laboratórios na escola 
agrícola, como estão? 

Will ians Pizolato: Cons-
truímos um laboratório de 
bovinocultura que é um cur-
ral  com uma estrutura de 
ordenha mecânica junto com 
uma sala de aula integrada 
para aulas práticas. As obras 
de engenharia civil já estão 
prontas e agora estão che-

gando os equipamentos, 
mas a parte de curral a gente 
já utiliza. Já temos os equipa-
mentos instalados e fazemos 
uso do ambiente. Mas nessa 
obra também tinha outras 
atividades, então foi cons-
truída a rede de esgoto e a 
escola não usa mais as fos-
sas antigas. O prédio é todo 
canal izado e o esgoto vai 
para uma canalização que a 
Sabesp construiu na estrada 
de terra.  E as reformas dos 
banheiros e de ampliação da 
rede elétrica e os alojamen-
tos também estão incluídas 
nessa obra.    

A Tribuna: O valor total?
Willians Pizolato: Foi or-

çada em R$ 2,5 milhões, mas 
chegou a R$ 3 milhões por 
conta dos aditivos.

A Tribuna: Me parece que 
teve alguma coisa relacio-
nada a higiene por causa da 
ordenha.

Willians Pizolato: Sim. O 
processo de ordenha, como é 
mecânico por sucção, é pre-
ciso fazer a higienização do 
equipamento, mas não pode 
descartar de qualquer ma-
neira, então vai para a rede 
de esgoto para que a Sabesp 
faça o tratamento adequado.

A Tr ibuna:  Muita gente 
não sabe, mas a escola tem 
alojamentos, né? 

Will ians Pizolato: Aten-
demos alunos de 44 muni-
cípios. São alunos daqui de 
Jales e de municípios do en-
torno, que vão e voltam todo 
dia. Tem alunos que vem na 
segunda-feira e voltam na 
sexta e tem alunos de mu-
nicípios mais distantes que 
ficam dois ou três meses sem 
ir  pra casa,  então f icam lá 
no alojamento, praticamen-
te morando lá porque tem 
refeição, segurança e aloja-
mento. 

A Tribuna: O “longe” que 
você fala é quanto?

Willians Pizolato: Tem alu-
nos que moram a 450 quilô-
metros daqui.

A Tr ibuna:  E  como des-
cobrem a Escola Técnica de 
Jales?

Wil l ians Pizolato:  A es-
cola conquistou uma repu-
tação muito grande. Então 
as principais fazendas pro-
dutoras  de grãos do Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Goiás e Minas Gerais uti l i -
zam muito  dessa  mão de 
obra qualificada que desen-
volvemos aqui e o próprio 
empregador  recomenda 
que o aluno venha fazer  o 
curso aqui com a gente para 
depois  poder  fazer  a  con-
tratação. Hoje temos vagas 
em aberto de Chapadão do 
Sul, Chapadão do Céu que a 
gente não consegue preen-
cher.  E temos os parceiros 
locais  também.  R ecente -
mente a  Usina Colombo e 
o Frigo Estrela f izeram um 
processo de captação de 
trabalhadores  aqui  com a 
gente,  então a gente sem-
pre consegue dar uma boa 
empregabilidade aos nossos 
alunos. 

A Tribuna: Então,  ainda 
que não tenha empregabi-
lidade garantida, o certifi-
cado de um curso da Escola 
Agrícola de Jales dá um peso 
importante ao profissional? 

Willians Pizolato: Sim, a 
gente tem essa reputação 
e esse cuidado.  Temos um 
setor da escola que fica fo-
cado nas vagas de estágio e 
de emprego e está sempre 
participando do processo de 
contratação. Realmente não 
dá pra garantir a empregabi-
lidade, mas o esforço nesse 
sentido é muito grande e 
a efetividade,  o resultado 
também. 

A Tribuna: Ainda assim, 
vocês têm encontrado difi-
culdade de fechar algumas 
turmas?

Willians Pizolato: Temos 
algumas turmas dos cursos 
mais voltados para a área de 
gestão,  porque acabamos 
antecipando esses alunos 
com os cursos integrados. 
Quer dizer :  todo ano nós 
formamos alunos diretos 

do curso de administração 
integrado ao ensino médio, 
só que temos cinco escolas 
estaduais com cursos técni-
cos em parceria conosco. E 
aí  acaba havendo uma an-
tecipação desse aluno que 
viria para o curso noturno. 
O aluno que sai  do ensino 
médio poderia vir pra cá, mas 
ele já estava fazendo o curso 
integrado enquanto ele esta-
va no ensino médio. 

A Tribuna: E como vocês 
decidem quais cursos serão 
implantados? 

Wil l ians Pizolato:  Faze -
mos uma análise de deman-
da do mercado de trabalho 
local para propor a abertura 
de novas turmas para o Cen-
tro Paula Souza. Foi o caso do 
curso técnico em Veterinária, 
que está funcionando muito 
bem no prédio rural.  O de 
enfermagem é um curso que 
tem mais de 90% de empre-
gabil idade e sempre com 
mais de 3 candidatos por 
vaga no Vestibulinho.

A Tr ibuna:  E  a  evasão, 
como está? 

Willians Pizolato: O nosso 
índice de evasão nos cursos 
integrados ao ensino médio 
é pequena, cerca de 5% em 
média. Os cursos modulares 
chegam a uma taxa acumu-
lada de 30% a 40%, uma taxa 
alta.

A Tribuna:  Quais são os 
pretextos usados pelo aluno 
para deixar o curso? 

Willians Pizolato: A gente 
faz uma pesquisa para saber 
os motivos e são os mais di-
versos. Dizem que têm que 
dar atenção para a família, 
estão cansados do trabalho 
etc.  Os alunos dos cursos 
noturnos são em maioria 
adultos que têm outras res-
ponsabilidades que acabam 
abandonando por conta des-
sas condições participares. 
Então a gente acaba ofere-
cendo algumas facilidades, 
como ser vir  a  refeição às 
18h30, pedimos aos profes-
sores para não trabalhar com 
muita atividade em casa pra 

não tomar o tempo deles na 
família,  mas sempre tem o 
mínimo de estudo que pre-
cisa ser obedecido.

A Tr ibuna:  Existe recla-
mação de que o aluno ficou 
muito tempo fora da escola e 
não consegue pegar o fio da 
meada novamente?

Wil l ians Pizolato:  Sim, 
existe, mas também existe 
o outro lado. Temos cursos 
da área de gestão com vários 
alunos de idade acima de 50 
anos que procuram o curso 
para se reciclar. É bacana ver 
esses alunos voltando pra 
escola. Eles têm algumas difi-
culdades, mas são situações 
que a gente tenta facilitar a 
vida deles. 

A Tribuna: Acabou aquele 
problema com alimentação?

Willians Pizolato: Acabou 
porque rompeu o convênio 
com a Prefeitura e agora a 
al imentação é preparada 
aqui .  Não que fosse ruim, 
mas antes não t ínhamos 
equipe para atender a nossa 
demanda de refeição dos 
alunos. Hoje, por exemplo, 
temos mais  de 300 alunos 
que estudam no período no-
turno e que antes não tinha 
atendimento de refeição.  

A Tribuna: A refeição vem 
pronta? 

Willians Pizolato: Não, a 
gente recebe os gêneros ali-
mentícios do Governo do 
Estado e tem uma equipe 

aqui que prepara.  São três 
cozinheiras que preparam, e 
como tudo vem fresquinho 
e elas preparam com muito 
carinho, os alunos são bem 
servidos. 

A Tribuna: Antes não ti-
nha a preparação? Eles só 
entregavam os alimentos?

Willians Pizolato: Sim. E 
não tinha para o período no-
turno, só de dia. 

A Tribuna: Qual a princi-
pal  dif iculdade que vocês 
enfrentam no dia a dia?

Willians Pizolato: Em ter-
mos de equipamento esta-
mos bem atendidos.  Cada 
sala de aula tem uma T V de 
65 polegadas, quatro labo-
ratório de informática, um la-
boratório de hardware, uma 
sala de economia criativa e 
estrutura ainda maior no Pré-
dio Rural, então crescemos 
em todos os nossos índices, 
crescemos no Saresp,  nas 
olimpíadas estudantis,  em 
competições esportivas, com 
a equipe de voleibol se sa-
grando campeã estadual, os 
alunos da equipe de xadrez, 
damas com ótima coloca-
ção e as equipes de futsal e 
atletismo também com bom 
desempenho. Mas estamos 
sempre buscando melhorias 
para os nossos alunos. A qua-
dra, por exemplo, é uma de-
manda antiga que estamos 
precisando para melhorar 
ainda mais. 
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Romaria Diocesana volta a mostrar a vitalidade da devoção a Maria 
Não houve contagem 
do público participante, 
mas uma filmagem 
da passagem dos 
romeiros pela Avenida 
João Amadeu durou 11 
minutos

Apenas no segundo ano 
depois da interrupção impos-
ta pela pandemia do novo 
coronavírus (2020 e 2021), 
os católicos de toda a região 
voltaram a dar uma grande 
demonstração de vitalidade 
da fé na 39ª Romaria Diocesa-
na. Milhares de fiéis de toda a 
região noroeste, especialmen-

te dos 45 municípios e 200 
comunidades que compõem 
a Diocese de Jales, participa-
ram da tradicional caminhada 
em direção à Catedral Nossa 
Senhora da Assunção, onde 
participaram de uma celebra-
ção eucarística em louvor a 
padroeira. 

Mais de 150 peregrinos ini-
ciaram a 39ª Romaria na sexta-
-feira, 18 de agosto, na Capela 
Nossa Senhora da Assunção, 
no bairro do Clone, em Ru-
binéia, com a 6ª Caminhada 
da Fé. O grupo reuniu partici-
pantes de vários municípios, 
percorrendo um percurso que 
passou por cidades e capelas 
rurais. 

Não houve contagem do 
público participante, mas 
uma filmagem da passagem 
dos romeiros pela Avenida 
João Amadeu durou 11 mi-
nutos, o que dá uma ideia da 
quantidade de pessoas que 
acompanharam a imagem de 
Nossa Senhora da Assunção.   

As edições de 2020 e 2021 
tinham sido realizadas dentro 
dos limites impostos pelas 
restrições sanitárias da pan-
demia de Covid-19, com a par-
ticipação reduzida, carreatas 
e celebrações transmitidas 
pelas rádios e mídias sociais, 
incluindo a comemoração dos 
60 anos da Diocese de Jales, 
em 2020. 

No ano passado, a 38ª Ro-
maria Diocesana de Jales vol-
tou a ser realizada presencial-
mente com a participação dos 
fiéis de toda a Diocese, que 
já demonstravam, naquela 
ocasião, o desejo de estar em 
companhia de Maria.

Este ano, a Igreja também 
comemorou os 63 anos de ins-
talação da Diocese, com uma 
novena (de 11 a 19 de agosto) 
e uma quermesse nos dias 
19 e 26 de agosto. O tema da 
Romaria Diocesana foi “Cristo 
nos alimenta para a vida ple-
na”, que condiz com o tema da 
Campanha da Fraternidade 
deste ano sobre a fome, cujo 
lema é “Dai-lhes vós mesmos 

de comer” (Mt 14,16). 
Em sua omilia na celebra-

ção eucarística na Praça da 
Catedral, o bispo diocesano, 
Dom Reginaldo Andrietta, 
falou sobre o sentido da ca-
minhada. “É Cristo que nos 
alimenta para a vida plena e é 
Ele que nos alimenta em cada 
momento em que nos sen-

timos frágeis. Se buscamos 
n’Ele a força, nos nutrimos 
n’Ele. Repleta do amor de Cris-
to está a Catedral e está a pra-
ça. Ele se mostra como fonte 
de vida em plenitude. Somos 
um povo que caminha e Maria 
caminha conosco, ensinado-
-nos a caminhar sempre mais 
unidos”. 

Não houve contagem do público participante, mas uma 
filmagem da passagem dos romeiros pela Avenida João 

Amadeu durou 11 minutos, o que dá ideia da quantidade de 
participantes

A concentração dos romeiros aconteceu em frente a Igreja 
de Santo Espedito, tomando toda a Avenida América do Sul

Saúde vai realizar evento sobre aleitamento materno
Em alusão ao Agosto Dou-

rado – mês de conscientização 
sobre amamentação, a Pre-
feitura de Jales, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
em parceria com o Fundo Social 
de Solidariedade, vai realizar o 
Mamaço na Praça, evento que 
dispõe sobre a importância do 
aleitamento materno, na próxi-
ma quarta-feira, 30 de agosto, 
às 18h30, na Praça Dr. Euphly 
Jalles.

Com o tema “Amamenta-
ção: direito da mulher trabalha-
dora”, o encontro também vai 
falar sobre experiências deste 
período tão importante na vida 
das mães e prestar esclareci-
mentos à mulher lactante.

Realizado de forma total-

mente gratuita, o evento irá re-
ceber mães e convidadas para 
prestigiar duas palestras, minis-
tradas pela enfermeira obstetra 
e consultora em amamentação 
Crislaine Nascimento de Assis 
Paes, que irá falar sobre “Volta 
ao trabalho e manutenção da 
amamentação” e pela advo-
gada Ana Eduarda Bazzo Pu-
pim, com o tema “Direitos das 
mulheres que amamentam”. 
Na ocasião também haverá 
apresentação da dançarina 
Ayla Limeira.

Ao final, será realizada a ce-
rimônia de Mamaço, quando 
acontecerá a amamentação 
coletiva. Mães e seus bebês 
estão convidadas a enriquecer 
ainda mais este encontro.

Mamaço é o nome de um 

evento mundial, no qual as 
mulheres com seus bebês se 
reúnem para amamentar, en-
quanto compartilham suas 
vivências e tiram dúvidas com 
profissionais especialistas no 
assunto. O evento tem por ob-
jetivo naturalizar o ato de ama-
mentar em qualquer espaço e 
a qualquer hora que as mães e 
os bebês julgarem necessário. 

“O Mamaço na Praça é uma 
forma vista por nós, da área da 
saúde, como uma forma de pro-
mover a amamentação, mediar 
apoio psicológico e fortalecer a 
relação existente entre mãe e 
filho”, afirmou a idealizadora do 
evento, a enfermeira Leidepau-
la da Rocha Belon. 

Segundo informações do 
Ministério da Saúde, o mês do 

Aleitamento Materno no Bra-
sil, chamado de Agosto Dou-
rado, foi instituído pela Lei nº 
13.435/2017 e determina que, 
no decorrer deste mês, sejam 
intensificadas as ações inter-
setoriais de conscientização e 
esclarecimento sobre a impor-
tância do aleitamento materno. 
A cor dourada está relacionada 
ao padrão ouro de qualidade 
do leite materno e o laço que 
simboliza a campanha repre-
senta a mãe e seu bebê. 

De acordo com a Organi-
zação Mundial de Saúde, “por 
meio do leite materno, o bebê 
recebe os anticorpos da mãe 
que o protege contra doenças 
como diarreia e infecções, prin-
cipalmente as respiratórias. O 
risco de asma, diabetes e obe-
sidade é menor em crianças 
amamentadas, mesmo depois 
que elas param de mamar. A 
amamentação é, ainda, um ex-
celente exercício para o desen-
volvimento da face da criança, 
importante para que ela tenha 
dentes fortes, desenvolva a fala 
e tenha uma boa respiração”.

O Mamaço na Praça vai acontecer na próxima quarta-feira, 30 de agosto, às 18h30, na Praça 
Dr. Euphly Jalles
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2.322 idosos foram atendidos por agentes de saúde
No mês de junho, os 51 

agentes comunitários de saúde 
que o município dispõe visita-

ram 2.322 idosos (60 anos ou 
mais) em seus domicílios. Se-
gundo a Prefeitura, desses, 46 
pacientes fazem uso de oxigê-

nio e 354 idosos estão acama-
dos, necessitando de maiores 
cuidados.

As informações fazem parte 

da resposta a um requerimento 
da vereadora Andrea More-
to (Pode), que questionou a 
Prefeitura qual era o quadro 
de pessoal composto pelos 
Agentes Comunitários de Saú-
de (ACS) no município.

Moreto explicou que os 
agentes compunham a equipe 
multiprofissional nos serviços 
de atenção básica à saúde e 
desenvolviam ações de promo-
ção da saúde, de prevenção de 
doenças e tinham como foco 
as atividades educativas em 
saúde.

A parlamentar questionou à 
Prefeitura quantos idosos eram 
visitados mensalmente, quan-
tos idosos estavam enquadra-
dos em grau III de dependência 
(precisam de assistência em 
todas as atividades) e quantos 
deles utilizavam cilindros de 

oxigênio.
AMPLIAÇÃO DE UBS NO 

BAIRRO JACB
Em outro requerimento, 

a vereadora questionou se a 
Prefeitura poderia ampliar a 
Unidade Básica de Saúde “Dr. 
Luís Ernesto Sandi Mori”, no 
Conjunto Habitacional Jacb ou 
abrir uma nova unidade para 
atender a grande demanda de 
atendimentos.

Moreto também indagou se 
a Prefeitura poderia estender 
o horário de atendimento da 
unidade até às 20 horas, o que 
facilitaria o atendimento aos 
trabalhadores.

A Prefeitura respondeu 
informando que a Secretaria 
Municipal de Saúde está ve-
rificando a possibilidade de 
ampliação da ESF, e para isso é 
preciso fazer um estudo prévio 

dos recursos financeiros e de 
contratação de profissionais. 
Duas unidades de saúde estão 
em construção.

Segundo a Prefeitura, é 
preciso analisar os recursos 
financeiros para a contratação 
de profissionais e a adesão da 
população para poder estender 
o horário de atendimento. O 
Município realiza ações vol-
tadas para a saúde do traba-
lhador, como a investigação 
epidemiológica de doenças e 
agravos relacionados ao tra-
balho, acidentes de trabalho, 
acidentes com exposição a ma-
terial biológico, perda auditiva 
induzida por ruído, dermatoses, 
câncer relacionado ao trabalho, 
entre outros. Os pacientes são 
acompanhados por equipe 
multiprofissional no horário de 
expediente das unidades.

A Prefeitura disse estar verificando a possibilidade de ampliação da ESF “Dr. Luís Ernesto 
Sandi Mori”

Câmara cria regras para comercialização de materiais de metal usados
Como o jornal A Tribuna 

antecipou, a Câmara de Ja-
les aprovou o Projeto de Lei 
94/2023, que dispõe sobre a 
comercialização de materiais 
usados, como fios, arames, 
peças, tubos, tampos e ou-
tros do gênero, feitos de aço, 
cobre, alumínio, zinco, ferro 
ou outro tipo de metal. Os es-
tabelecimentos que comer-
cial izarem esses materiais 
deverão manter um cadastro 
atualizado com dados pesso-
ais e endereço completo das 
pessoas físicas ou jurídicas 
das quais foram efetuadas 
compras ou vendas desses 

objetos. O projeto é de auto-
ria do vereador Deley Vieira 
(UB) e foi aprovado na sessão 
Ordinária de segunda-feira, 
21 de agosto.

Todas as aquisições oriun-
das de todos os vendedores 
deverão ser registradas no 
respectivo cadastro e a mer-
cadoria adquirida deverá ter 
sua origem identificada. O 
infrator será multado em R$ 
1,1 mil e o valor será dobrado 
em caso de reincidência.

O autor, vereador Deley 
Vieira,  comentou a propo-
situra: “Esse projeto é para 
coibir  os fur tos que vêm 
acontecendo em Jales.  Te-

nho recebido l igações de 
pessoas que iniciam o sonho 
de ter a casa própria e, quase 
ao f im, se deparam com o 
roubo de fiação das casas. 
São retirados metais, alumí-
nio, fios de prédios públicos. 
Esse projeto vem para não 
deixar que isso aconteça. 
Quem comprar esse material 
tem que ter identif icação. 
Esse projeto é para que a Po-
lícia Civil encontre com mais 
facilidade a origem desses 
materiais”.

O projeto de lei foi apro-
vado por unanimidade e en-
caminhado para sanção do 
prefeito.Vereador Deley Vieira, autor do projeto aprovado por unanimidade

Prefeitura responde requerimento sobre 
alteração salarial do magistério

O vereador Hilton Marques 
(PT), em requerimento, questio-
nou se a Prefeitura tinha ciência 
de que a secretária municipal 
de Educação, Adriana Campos, 

protocolou um pedido na Pre-
feitura para a alteração da Tabela 
de Salário dos Profissionais do 
Magistério. Marques afirmou que 
o documento nº 10.322/2023 
GER, foi protocolado no dia 29 de 

Vereador Hilton Marques preocupado com o salário do 
magistério

Prefeitura responde requerimento sobre arrecadação da Elektro por uso de postes
O vereador Riva Rodri-

gues (PP), no Requerimento 
124/2023, questionou a Pre-
feitura qual foi o valor que a 
empresa de energia Elektro 
recolheu aos cofres do Municí-
pio, a título de Imposto Sobre 
Serviços (ISS), referente aos 

valores cobrados das empresas 
de internet e telefonia pelo uso 
dos postes da rede de energia 
urbana de Jales, nos últimos 
12 meses.

Em resposta ao requeri-
mento, a Prefeitura informou 
que não incide ISS sobre os va-
lores cobrados pela Elektro das 

empresas de internet e telefo-
nia pelo uso de postes da rede 
de energia. O Supremo Tribunal 
Federal (STF), ao analisar inú-
meros casos, declarou incons-
titucional a cobrança do ISS nas 
locações de bens móveis.

Segundo o Tribunal, é possí-
vel a exigência do ISS somente 

quando verificado, cumulati-
vamente, os requisitos “rela-
ções denominadas mistas ou 
complexas, assim entendidas 
aquelas que estão atreladas 
obrigações de dar e de fazer” e 
em “situações em que não seja 
possível a segregação dessas 
obrigações”.

Em resposta, Prefeitura informa que não incide ISS sobre 
“aluguel” de postes às empresas de internet e telefonia

maio de 2023.
O parlamentar indagou se a 

Prefeitura iria enviar o projeto de 
lei relativo à tabela para ser dis-
cutido, neste ano, pela Câmara 
Municipal.

Em resposta ao requerimen-
to, a Prefeitura informou que 
os profissionais de magistério 
protocolaram um documento na 
Secretaria Municipal de Educa-

ção solicitando alterações nas ta-
belas do quadro de profissionais 
do Magistério, Classe de Suporte 
Pedagógico e participaram de 
uma reunião com o prefeito.

Segundo a Prefeitura, não há 
discordância entre os profissio-
nais e o Executivo, no entanto, 
ainda não foi enviado à Câmara 
o projeto que vista sanar a defa-
sagem salarial.
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Na quarta-feira (23), o pro-
vedor da Santa Casa de Miseri-
córdia de Jales, Carlos Toshiro 
Sakashita, acompanhado do 
vice-provedor Edson Roberto 
da Silva, e do gerente admi-
nistrativo Rafael Carnaz Prado, 
realizaram apresentação de 
números da Santa Casa de Ja-
les e Prestação de Contas das 
Emendas Impositivas e Regu-
lação de acordo com a con-
tratualização na qual contou 
com a presença do presidente 
da Câmara Municipal de Jales, 
Ricardo Gouveia e o vereador 
Vanderley Vieira dos Santos.

Durante a visita os vere-
adores puderam conhecer a 
sala na qual será implantada 

a criação de serviços de En-
doscopia e Colonoscopia, e a 
ampliação do setor de Ultras-
sonografia e Ecocardiografia 
na qual parte da aquisição dos 
equipamentos serão custea-
das pela Emenda Parlamentar 
destinada pelos representan-
tes no valor de R$ 430.255,33 
(Quatrocentos e trinta mil, du-
zentos e cinquenta e cinco 
reais e trinta e três centavos), 
além das necessidades da ins-
tituição por mês em gêneros 
alimentícios, lavanderia e em 
Recursos Humanos como, 
(Plantão Médico, Folha de 
Pagamento, Impostos, Cesta 
Básica, Assessoria Técnica), 
quantidade de atendimentos 
ambulatoriais, exames, novas 

readequações como a am-
pliação do setor de Urgência e 
Emergência; e remodelação do 
setor de pediatria. 

Como forma de demons-
trar gratidão e reconheci-
mento, os vereadores foram 
presenteados com placas re-
ferentes a destinação de recur-
sos para a entidade no ano de 
2020-2021/2022 e 2023.

Estiveram presentes na 
visita, o 2º vice-provedor 
Guilherme Soncini, o dire-
tor tesoureiro Amauri Cruz, 
o Jurídico dr. Carlos Alberto 
de Britto, o diretor técnico dr. 
Mauro Suetugo, a gestora de 
Captação de Recursos Mayara 
Colombo e a representante da 
DPO, Claudia Secchi.  
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Santa Casa de Jales recebe vereadores da cidade para apresentação

Os vereadores (Ricardo Gouveia e Vanderley Vieira) durante a visita de apresentação da 
Santa Casa de Jales

Estudantes de Enfermagem do Unijales contribuem com cuidados de Saúde na 39ª Romaria de Jales

Os graduandos aferiram a pressão arterial e deram dicas 
sobre saúde aos participantes

As ruas da cidade de Jales 
se encheram de fé e solida-
riedade no domingo, 20 de 
agosto, durante a 39ª edição 
da tradicional Romaria, em 
honra à Nossa Senhora de As-
sunção, padroeira da cidade. 
O evento, que carrega consigo 
uma história de devoção e tra-
dição, contou com uma valiosa 
participação dos alunos do 8º 
semestre do curso de Enferma-
gem do Centro Universitário 
de Jales. 

Os futuros profissionais de 
saúde tiveram a oportunidade 
de unir aprendizado e ação 
comunitária ao aferirem pres-
são arterial e compartilharem 
dicas sobre saúde com os fiéis 

presentes. Sob a supervisão 
das professoras Ana Cristina 
Correa, Fernanda Barbosa de 
Oliveira e intermediação de 
Rosimeire da Silva, ao auxiliar 
os participantes da romaria, 
os estudantes não apenas 
demonstraram seu compro-
metimento com a saúde da 
comunidade, mas também se 
inseriram em um evento que 
faz parte do calendário da ci-
dade há gerações. 

CONHECIMENTO E 
TRADIÇÃO 

A Romaria de Jales é um 
marco importante para os mu-
nícipes jalesenses e visitantes 
de várias localidades da região. 
A tradição remonta a muitos 
anos, com uma ligação profun-

da à história e à cultura local. 
A cidade se une em um ato de 
gratidão e fé, e a participação 
dos alunos de Enfermagem, 
oferecendo cuidados de saúde 
durante o evento, ressalta a 
importância da união de es-
forços em prol do bem-estar 
da comunidade. 

O coordenador do curso de 
Enfermagem, Antonio Carlos 
Gonçalves, expressou sua sa-
tisfação com o envolvimento 
dos alunos na Romaria. “Ver 
nossos estudantes participan-
do ativamente desse evento 
tão significativo para Jales é 
motivo de orgulho. Além de 
aplicar seus conhecimentos, 
eles contribuem para fortale-
cer os laços entre a comuni-

dade e a instituição”. Antonio 
agradeceu a excelente parti-
cipação das professoras Ana 
Cristina, Fernanda e Rosimeire 
pelo sucesso da ação conjunta. 

Oswaldo Soler Junior, rei-
tor do Unijales, reforçou que 
a participação dos alunos do 
curso de Enfermagem na Ro-
maria de Jales representa não 
apenas um compromisso com 
a saúde, mas também um ges-
to de solidariedade e respeito 
pelas tradições que moldam a 
identidade da cidade. “A atua-
ção dos futuros profissionais 
de saúde reflete os valores de 
cuidado e empatia, que são 
essenciais na construção de 
uma sociedade mais saudável 
e unida”. 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Social aborda a Campanha Agosto Lilás

O mês de agosto é conhe-
cido por conscientizar a po-
pulação no enfrentamento à 
violência doméstica e familiar 
contra a mulher. Criada em 
alusão a Lei Maria da Penha, 
sancionada em 7 de agosto 
de 2006, quando surgiu a ne-
cessidade de inibir os casos de 
violência doméstica no Brasil, a 
campanha Agosto Lilás nasceu 
com o objetivo de alertar a po-
pulação sobre a importância da 

prevenção e do enfrentamento 
à violência contra a mulher, 
incentivando as denúncias 
de agressão, que podem ser 
físicas, psicológicas, sexuais, 
morais e patrimoniais.

Durante este mês, a Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Social, com auxílio 
das equipes do CRAS - Centro 
de Referência de Assistência 
Social e CREAS - Centro de Re-
ferência Especializado de Assis-
tência Social, realizou diversas 

ações pelo combate à Violência 
Contra a Mulher.

Entre os dias 1 e 8 de agos-
to, as duas equipes estiveram 
reunidas com os servidores de 
todos os ESF’s para discussão 
sobre o Fluxo Municipal de 
Atenção à Mulher em Situação 
de Violência, um protocolo 
de atendimento que define 
os locais para recebimento 
de denúncia, investigação e 
acompanhamento das vítimas. 

No mesmo período foram 

realizadas rodas de conversas 
com pessoas atendidas pelos 
educadores físicos da Secreta-
ria Municipal de Saúde.

No dia 19 de agosto, a Se-
cretaria realizou uma ação pro-
gramada em um supermer-
cado da cidade, onde efetuou 
abordagens para orientação 
sobre as formas de violência e 
onde procurar ajuda. Foi feita 
também a distribuição de mu-
das de plantas medicinais. A 
ação contou com participação 
do Curso de Fisioterapia e Es-
tética da Unijales e Técnico de 
Enfermagem do IEP.  

“Entendemos que a violên-
cia contra a mulher deve ser 
tratada com a importância que 
tem e a população precisa ficar 
atenta. É necessário prestar 
muita atenção porque existem 
vários tipos de violações contra 
as mulheres e na maioria das 
vezes a violência acontece de 
forma silenciosa. A sociedade 
precisa estar em alerta e a qual-
quer sinal deste crime é preciso 
que seja denunciado”, afirmou 
a secretária da pasta, Pérola 
Maria Fonseca Cardoso.

O primeiro passo ao identi-
ficar um caso de violência do-
méstica é ligar para o número 
180, um canal de atendimento 
24 horas criado pela Secretaria 
de Políticas para as Mulheres. O 
serviço é gratuito e serve para 
orientar as pessoas o local mais 
próximo que podem buscar 
ajuda. Não deixe de denunciar.

Na ocasião, os presentes, além das orientações, receberam também atendimento em saúde
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No dia 22 de agosto,  a 
equipe da Associação Co-
mercial e Industrial de Jales 
entregou os vales-compras 
aos últimos ganhadores da 
promoção “Amor Que Vale 
Prêmios”. Bruno Aparecido 
Ribeiro, que ganhou o vale 
de R$ 2.000 comprou com 
a Márcia Passeti, atendente 
da Drogaria Popular, que ga-
nhou um vale -compras de 
R$ 500. 

Já a segunda contempla-
da foi  Nivia Diogo Gomes, 
ganhando o vale de R$ 3.000 
que comprou na Paralela Cal-
çados, onde foi atendida pela 
vendedora Maria Pereira Cos-

ta Silva, e também ganhou 
um vale de R$ 500. 

E o grande sor tudo do 
vale-compras de R$ 10.000 
foi Renan Lassoni Candido, 
que comprou na Comercial 
Já, com o vendedor Maurício 
Lourenço Prates, igualmente 
ganhando um vale de R$ 500.

A presidente da ACIJ, Elai-
ne, satisfeita com os resulta-
dos da promoção, agradeceu 
os participantes e a todos os 
associados que fizeram parte 
da promoção. “É importante 
ter um comércio unido, e que 
participe das campanhas e se 
engaje nelas, os ganhadores, 
gastarão seus vales-compras 
nessas mesmas lojas, é um 

investimento que retorna 
para eles de certa forma”, des-
tacou.

SEMANA DO FREGUÊS
As novidades não param, 

os preparativos para a maior 
semana de descontos de Ja-
les já começaram, com 23 
prêmios confirmados e diver-
sas atrações para o comércio 
jalesense. Fique de olho nas 
redes sociais da ACIJ, onde 
em breve a entidade come-
çará a divulgar mais infor-
mações. Em caso de dúvidas, 
ou quiser que sua loja parti-
cipe da Semana do Freguês, 
o telefone da ACIJ para liga-
ções ou mensagens é o (17) 
3622–1540.
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Prefeitura inicia reforma e revitalização da Praça João Mariano de Freitas
Após entregar para a po-

pulação as obras que revitali-
zaram totalmente a Praça Dr. 
Euphly Jalles, em abril de 2022, 
e o grandioso palco Dr. Jamil 
Saad, inaugurado na sexta-feira, 
dia 25 de agosto, devolvendo 
àquele espaço a fama de ser 
um dos mais belos e visitados 
cartões postais do município, a 
Prefeitura de Jales iniciou nesta 
semana a reforma e revitali-
zação da Praça João Mariano 
de Freitas, também conhecida 
como “Praça do Jacaré”.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Cultura e 
Turismo, Carlos Roberto Alti-
mari, cerca de R$ 615 mil, dos 
R$ 1.520.000,00 do valor total 
da obra, são provenientes do 
MIT (Município de Interesse 
Turístico). O restante do valor 
será viabilizado pela Prefeitura 
de Jales.

O objetivo da reforma e das 
adequações é oferecer para a 
população mais uma opção de 
lazer e fazer com que a praça, 
uma das mais tradicionais e que 
faz parte da história de Jales, 
volte a se tornar um cartão pos-

tal jalesense com total acessibi-
lidade. O prefeito Luís Henrique 
Moreira disse que desde o início 
da atual gestão estamos traba-
lhando pelo resgate da história 
daquilo que faz parte da vida 
e da memória dos jalesenses. 
“Reativamos o Museu Histó-
rico, revitalizamos a Praça Dr. 
Euphly Jalles, estamos prestes 
a concluir a reforma total do 
Ginásio de Esportes Waldemar 
Lopes Ferraz, entre outras im-
portantes obras e melhorias 
que realizamos, e agora, chegou 
a vez da nossa Praça João Ma-
riano de Freitas, que terá obras 
de acessibilidade, iluminação, 
paisagismo, adequações, para 
poder voltar a ser frequentada 
com segurança pelas crianças, 
jovens, adultos e famílias de 
nossa cidade e de toda a região”.

Segundo o secretário muni-
cipal de Obras, Infraestrutura e 
Desenvolvimento Urbano, Ma-
noel Andreo de Aro, a reforma e 
adequações da praça vão prever 
projeto de iluminação de todo o 
espaço (com 77 postes, 288 lu-
minárias LED, 37 refletores LED, 
98 luminárias tipo balizador 
com tela de proteção); execução 
de novos sanitários, com aces-

sibilidade; adequações no co-
reto com nova cobertura, piso, 
corrimãos e guarda-corpos, 
instalações elétricas e pintura; 
execução de calçadão e instala-
ção de seis bancos curvos com 
floreiras no trecho da praça vol-
tado para a Avenida Francisco 
Jalles; recapeamento asfáltico 
dos estacionamentos voltados 
para as Ruas 9 e 6; adequação 
no acesso ao ponto de ônibus e 
praça (construção de rampas e 
escada); adequações na entrada 
do parquinho infantil, visando 
acessibilidade e complemento 
do colchão de areia; execução 
de espaço para futura implan-
tação de um segundo parque 
infantil (calçamento, bancos, 
gradil e colchão de areia).

Ainda segundo o secretário, 
o projeto irá contemplar ainda 
a instalação de mais 25 novos 
bancos em madeira com apli-
cação de verniz e instalação 
de iluminação; substituição 
de guias internas e reparo do 
calçamento em pontos localiza-
dos, além da limpeza de regiões 
do piso existente;  cercamento 
com gradil da área posterior do 
coreto, onde hoje são as entra-
das dos atuais banheiros, para 

acesso restrito aos funcionários 
da manutenção da praça; exe-
cução de corrimãos em diversos 
pontos da praça; pintura em 
diversos pontos e a remoção de 
duas vagas do estacionamento 
voltado para a Rua 8, próximo 
ao cruzamento com a Rua 9, 
para ampliação da circulação 
da calçada.

“Certamente, após a con-
clusão das obras, a população 
jalesense e os nossos visitantes 
terão mais um belo espaço de 
lazer para poder frequentar 
com tranquilidade e segurança, 
desfrutando da beleza da nossa 
Praça João Mariano de Freitas, 
repleta de árvores e muito ver-
de, totalmente iluminada, com 

banheiros novos e adequados, 
parquinho para as crianças po-
derem brincar, e tudo o que 
aquele espaço merece ter para 
poder voltar a ser um belíssimo 
cartão postal de Jales. Tenho 
certeza de que os jalesenses vão 
aprovar essa transformação da 
nossa linda praça”, ressaltou o 
prefeito Luís Henrique.

De acordo com o prefeito Luís Henrique, o objetivo da reforma e das adequações é oferecer 
para a população mais uma opção de lazer e fazer com que a praça, uma das mais tradicionais 

e que faz parte da história de Jales, volte a se tornar um cartão postal jalesense com total 
acessibilidade

ACIJ entrega últimos prêmios da promoção “Amor Que Vale Prêmios”

Shirly Ribas do departamento comercial da ACIJ, Nivia Diogo Gomes, ganhadora do vale-
compras de R$ 3.000, a vendedora Maria Pereira Costa Silva que ganhou um vale de R$ 500, 
Gabriel de Oliveira e Elinara dos Santos Domingos, ambos do departamento de marketing

Audiência Pública para elaboração da LDO será realizada no dia 29 de agosto
A Prefeitura de Jales, por meio 

da Secretaria Municipal de Fa-
zenda e Planejamento, irá realizar 
no dia 29 de agosto, a partir das 
18 horas, Audiência Pública para 
elaboração da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) para o exercício 
de 2024. O evento será acessível a 
todos e permitirá a presença dos 
cidadãos no Plenário Presidente 
Tancredo Neves, situado na sede 
da Câmara Municipal de Jales, para 
acompanhar a apresentação das 
propostas. 

A Lei de Diretrizes Orçamen-

tárias, também conhecida como 
LDO, é um instrumento de im-
portância vital no planejamento 
financeiro de um município, visto 
que define as regulamentações e 
orientações que guiarão a formu-
lação da Lei Orçamentária Anual 
(LOA). Esse documento realiza 
uma avaliação preliminar do orça-
mento para o próximo ano.

A LDO contém as metas e prio-
ridades da administração mu-
nicipal; as metas e riscos fiscais; 
a estrutura dos orçamentos; as 
diretrizes para a elaboração do 
orçamento do município; as dispo-

sições sobre a dívida pública; sobre 
despesas com pessoal e encargos 
sociais e também as alterações na 
legislação tributária, entre outras.

“Construir de maneira eficaz 
a LDO possui uma importância 
crítica para o orçamento anual 
da cidade, e nossa equipe espera 
contar com a participação da co-
munidade para conjuntamente 
discutir ideias a fim de que o mu-
nicípio esteja apto a alcançar as 
metas estabelecidas e progrida da 
melhor maneira possível”, declarou 
Ademir Maschio, secretário muni-
cipal de Finanças e Planejamento.

A Audiência Pública será comandada pelo secretário de Fazenda e Planejamento, Ademir 
Maschio e pela equipe de Planejamento, Matheus Gaetan d’Agosto, Vanessa Cristina 

Vicentim e Leonardo Ferreira Bragantin
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Prefeitura anuncia Leonardo nas festividades de fim de ano 
A Prefeitura de Jales anun-

ciou na noite de sexta-feira du-
rante o show de Gian e Giovani 
na inauguração do Palco Dr. 
Jamil Saad, na Praça Dr. Euplhy 
Jalles, o cantor Leonardo para 
se apresentar no palco princi-
pal das festividades de fim de 
ano, assim como aconteceu 
com a dupla João Bosco e Viní-
cius em 2022. Naquela ocasião, 
o prefeito Luís Henrique pro-
meteu que não só iria manter 
a apresentação, que reuniu 
milhares de pessoas no cruza-
mento da Avenida Francisco 
Jalles com a Rua Oito, como iria 
ampliar o investimento. 

A Prefeitura ainda não con-
firmou o local nem a data, mas 
no ano passado, o show foi rea-
lizado na área central a pedido 
dos comerciantes.  

Também em 2022, as festivi-

dades natalinas incluíram atra-
ções variadas, como a Banda Ja-
fferson, Batom na Cueca, shows 
sertanejos de duplas locais, DJ, 
samba e pagode, rock, pop e 
MPB, apresentações de dança, 
espetáculos infantis, trenzinho 
da alegria, brinquedos infláveis 
e uma bela decoração. 

EXPÔ JALES
A “boiadeira” Ana Castela é 

a primeira grande atração ven-
tilada para a Expô Jales 2024. 
A presença da jovem cantora 
que domina as rádios e aplica-
tivos de streaming ainda não 
foi anunciada oficialmente, isto 
porque o contrato ainda não foi 
assinado, mas os organizadores 
afirmam que tudo está certo. 
Outras atrações estão também 
em processo de assinatura do 
contrato e devem ser anuncia-
das em breve. A dupla Maiara e 
Maraísa é uma delas.  O cantor Leonardo será a atração do palco principal das festividades de Natal deste ano, e deve repetir o sucesso de João 

Bosco e Vinícius em 2022

Palestra explica a aplicação da plataforma BIM na construção civil
A otimização do tempo uti-

lizando a plataforma BIM na 
construção civil foi tema de 
uma palestra realizada pela 
AERJ (Associação dos Enge-
nheiros da Região de Jales) na 
última quinta-feira, dia 24 de 
agosto, por Rodolfo Davanço, 
da Academy Ensino de Cons-
trução Inteligente, de Votu-
poranga. O presidente da As-

sociação, Jamil Atihe Júnior 
destacou que a palestra contou 
com apoio do Confea, Crea-SP e 
Mútua (Caixa de Assistência dos 
Profissionais dos Creas).

A lei para aplicação do BIM 
foi publicada em 2019, lançan-
do três grandes passos para 21, 
24 e 2028. Na palestra, Rodolfo 
explica quais são estas etapas, 
como se preparar para a uti-
lização das mesmas e como 

superar as dificuldades para a 
sua execução.   

O BIM (Building Informa-
tion Modeling) é um modelo 
tridimensional com todas as 
informações necessárias para a 
construção com os dados com-
pletos e exatos para obter-se 
um cronograma e um orçamen-
to corretos das obras. 

Rodolfo informou que o BIM 
está sendo exigido principal-

Muitas informações importantes foram transmitidas, segundo os participantes

Prefeitura demite servidor que agrediu 
pela segunda vez um colega de trabalho

O Diário Oficial do Muni-
cípio publicou a Portaria nº 
637/2023 de 8 de agosto de 
2023, da Secretaria de Adminis-
tração, demitindo um servidor 
público por agressão física a um 
colega de trabalho. A punição, 
segundo a publicação, é resul-
tado do Relatório da Comissão 
de Processo Administrativo 
Disciplinar, instaurada em 8 
de maio deste ano. Depois de 
analisar todos os documentos, 
relatos testemunhais e o vídeo 
das câmeras de segurança que 
constam do processo, a comis-
são concluiu claramente que 
houve agressão física por parte 
do servidor R.O.R. monitor lo-

tado na Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social a 
um companheiro de trabalho, 
em serviço. Como agravante, 
a investigação apurou que o 
servidor acusado já sofreu sus-
pensão por 30 dias, também 
em razão de agressão física.

Segundo a portaria, a Lei 
Complementar nº. 016/1993 
afirma em seu Art. 193 que a 
pena de demissão será aplicada 
nos casos de Ofensa física, em 
serviço, a servidor ou a parti-
cular, salvo em legítima defesa 
própria ou de outrem. 

“Diante de todas as provas 
produzidas nos autos, e por 
todos os motivos acima expos-
tos, concluiu que há elementos 

para atribuir ao servidor pro-
cessado, a prática da conduta 
irregular que configura infra-
ção administrativa prevista na 
Lei Complementar Municipal 
nº 16, de 31 de maio de 1993, 
art. 193, inciso VII. Com essas 
ponderações e por tudo mais 
que dos autos consta, resol-
vo determinar a aplicação da 
penalidade de demissão ao 
processado, pelo fato de ter 
comprovado nos autos que 
o servidor praticou conduta 
irregular que configura infração 
administrativa. 

A portaria é assinada pelo 
prefeito Luís Henrique e pelo 
secretário de Administração 
Wellington Lima Assunção. 

Depois de analisar todos os documentos, relatos testemunhais e um vídeo, a comissão concluiu 
que houve agressão física por parte do servidor lotado na Secretaria de Desenvolvimento Social 

a um companheiro de trabalho, em serviço

mente pelo Governo Federal e 
a partir de 2024 será necessário 
para qualquer obra pública por-
que acaba com os aditivos e er-
ros humanos, pois os mesmos 
já aparecem no novo sistema. E 
a partir de 2028 todas as obras 
terão que utilizar o BIM.

A otimização do tempo, 
segundo o palestrante é jus-

tamente porque o profissio-
nal responsável, ao concluir 
o projeto, já tem tudo à sua 
disposição, em um modelo 
tridimensional, com todas as 
informações necessárias para 
a manutenção da construção. 
Com isso o engenheiro já estará 
projetando e orçando correta-
mente.

O BIM já vem sendo utiliza-
do em outros países há um bom 
tempo para qualquer tipo de 
obra e o Brasil, agora, está pro-
curando se atualizar nesse sen-
tido, embora a maior parte das 
grandes empresas brasileiras 
também já o esteja aplicando 
há vários anos, como destacou 
Rodolfo.
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LH participa de reunião sediada em Jales para 
discutir Projeto de Regionalização da Saúde

O prefeito Luís Henrique 
Moreira participou na ma-
nhã da quinta-feira,  dia 24 
de agosto, de uma reunião 
sediada em Jales para discu-
tir o tema Regionalização da 
Saúde - Macrorregional de 
Rio Preto. Estavam presentes 
a representante da Secreta-
ria de Estado de Saúde, dra. 
Raquel Zaicaner,  do setor 
da Central de Regulação, o 
gerente técnico de Assistên-
cia à Saúde da Secretaria de 
Estado de Saúde, Neil Boaret-
ti, a secretária municipal de 
Saúde de Jales, Nilva Homes 
Rodrigues de Souza, o chefe 
de gabinete José Angelo Ca-
parroz Vieira, representantes 
dos 16 municípios que fazem 
parte do CONSIRJ (Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da 
Região de Jales), do Hospital 
de Amor, do AME, da Santa 
Casa de Jales, UPA 24H Jales e 
SAMU 192, além de profissio-
nais da Secretaria Municipal 
de Saúde de Jales.

O primeiro encontro foi 
realizado em São José do Rio 
Preto, no mês de julho, e con-
tou com a presença do secre-
tário de Estado de Saúde, dr. 
Eleuses Paiva. O prefeito Luís 
Henrique também esteve 

presente.
De acordo com a secretá-

ria Nilva Gomes, o projeto de 
Regionalização da Saúde da 
Secretaria de Estado da Saú-
de de São Paulo (SES) busca 
reorganizar as unidades de 
saúde e investimentos,  de 
acordo com as necessidades 
e demandas de cada região. 
O objetivo do programa é a 
diminuição das desigualda-
des entre as regiões para au-
mentar a eficiência do gasto 
público, ampliar a oferta de 
serviços, fazer as filas anda-
rem e reduzir.

Em São José do Rio Preto, 
o primeiro passo foi enten-
der os gargalhos,  os com-
promissos com cada gestor e 
analisar a região como assis-
tência de saúde. Em Jales, o 
encontro deu continuidade 
ao tema, discutido, dessa vez, 
apenas com representan-
tes dos 16 municípios que 
fazem parte do CONSIRJ. O 
Programa de Regionalização 
da Saúde do Estado de São 
Paulo conta com a parceria 
do Cosems-SP e o apoio da 
OPAS.

Com o Cosems-SP e o 
OPAS, já foi assinada a Carta 
de Cooperação Mútua para a 
qualificação e fortalecimento 

da gestão estadual do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) 
do Estado de São Paulo.  A 
parceria propõe buscar for-
mas de entrosamento en-
tre as instituições, para criar, 
manter e dinamizar redes 
permanentes entre os qua-
dros funcionais e assegurar a 
cooperação entre eles.

O prefeito Luís Henrique 
ressaltou que, “após a ofi-
cina de Regionalização da 
Saúde - Macrorregional de 
Rio Preto, reunir todos esses 
profissionais em Jales é uma 
grande oportunidade para 
continuarmos discutindo e 
analisando as demandas de 
Jales e da nossa região. Nosso 
foco é conseguirmos a dimi-
nuição das desigualdades en-
tre as regiões para aumentar 
a eficiência do gasto público, 
além de ampliar a oferta de 
serviços, e, principalmente, 
fazermos as filas andarem e 
serem reduzidas.

A representante da Secre-
taria de Estado de Saúde, dra. 
Raquel Zaicaner, disse que o 
prefeito Luís Henrique sabe 
da importância da Saúde de 
Jales para os municípios da 
região. “Nós agradecemos 
por todo esse respaldo. O 
nosso secretário de Estado de 

Saúde, dr. Eleuses Paiva sem-
pre tem esse cuidado para 
que façamos o melhor do 
ponto de vista técnico, mas 
se não tivermos esse apoio 
de quem representa a socie-
dade, não conseguimos fazer 
nada.  Muito obrigada por 
representar esta união e toda 
a sociedade”.

Já o gerente técnico de 
Assistência à Saúde da Se -
cretaria de Estado de Saúde, 
Neil Boaretti ressaltou que “é 
uma honra poder estar aqui 
falando com representantes 
de 16 municípios e também 
uma honra poder contar com 
a presença do prefeito mu-

nicipal em nosso encontro. 
Isso é inédito e que possamos 
ter isso como apoio, como 
uma referência no sentido 

de que este trabalho valerá a 
pena. Quem ganha é a saúde 
da região e dos municípios”, 
finalizou.

O prefeito Luis Henrique e a secretária municipal de Saúde Nilva Gomes com a representante 
da Secretaria de Estado de Saúde, dra. Raquel Zaicaner e o gerente técnico de Assistência à 

Saúde da Secretaria de Estado de Saúde, Neil Boaretti

Jales realizará a 3ª Conferência Municipal de Cultura no dia 2 de setembro
A Prefeitura Municipal de 

Jales, através da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Econômico, Cultura e Turismo, 
juntamente com o Conselho Mu-
nicipal de Política Cultural, reali-
zará a 3ª Conferência Municipal 
de Cultura, evento fundamental 
para o desenvolvimento e forta-
lecimento das políticas culturais 

do município.
O encontro, que este ano re-

cebe o tema “Democracia e Direi-
to à Cultura”, será realizado no dia 
02 de setembro, sábado, das 8h 
às 16h45, no Centro Cultural Dr. 
Edílio Ridolfo (Teatro Municipal).

A Conferência Municipal de 
Cultura é um instrumento demo-
crático de participação, reflexão, 
avaliação e planejamento de po-

Representantes da área cultura de Jales se reunirão no 
próximo dia 2 de setembro no Teatro Municipal para a 

realização da 3ª Conferência Municipal de Cultura

líticas públicas para a cultura com 
abrangência municipal, estadual 
e federal. Constitui-se em uma 
instância de participação social, 
na qual ocorre articulação entre o 
governo municipal e a sociedade 
civil para analisar a conjuntura 
da área cultural no município e 
propor diretrizes para a formu-
lação de políticas públicas que 
resultarão na elaboração do Plano 
Municipal de Cultura.

O objetivo geral é promover o 
debate sobre as políticas culturais 
com ampla participação da socie-
dade, visando o fortalecimento 
da democracia e a garantia dos 
direitos culturais em todos os 
âmbitos da federação, de forma 
transversal com todas as políticas 
públicas sociais e econômicas do 
Brasil.

O processo de realização da 3ª 
Conferência Municipal de Cultura 
se dará por meio de propostas 
Individuais, conferências livres, 
pré-conferências e conferência.

“A Conferência é um impor-
tante momento de reflexão, 

debate, diálogo e de aproximar 
todos os agentes que fazem a 
cultura no município. Um espaço 
para a apresentação de propostas 
e demandas da comunidade em 
relação às políticas públicas cul-
turais, por isso é muito importante 
a participação de todos”, disse o 
secretário municipal de Desen-
volvimento Econômico Cultura e 
Turismo, Carlos Roberto Altimari.

COMO PARTICIPAR
Toda comunidade artística, 

agentes culturais, trabalhadores 
da Cultura e a população em ge-
ral, de forma individual, poderá 
participar da Conferência, basta 
preencher o formulário online de 
inscrição através do link https://
forms.gle/WpPiHigeZAHxB6Yz5 
ou acessar o QR Code na arte de 
divulgação.

 SERVIÇO
3ª Conferência Municipal de 

Cultura de Jales; Local: Teatro Mu-
nicipal de Jales

Endereço: Rua 08, nº 2270, 
Centro – Jales; Dia: 02/09/2023; 
Horário: 8h às 16h45.
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Policiais militares de Jales 
salvam bebê engasgada no 

Jardim Alvorada

Na noite de terça feira (23), 
policiais militares da 2ª Cia 
do 16º Batalhão de Polícia 
Militar do Interior, em Jales, 
salvaram um bebê que estava 
engasgado. De acordo com 
informações da Assessoria da 
PM, após informações via CO-
POM de que havia um bebê 
recém nascido engasgado na 
Rua David Lopes, no Jardim 
Alvorada, a equipe se deslo-
cou em caráter de urgência 
até o endereço. 

No local foi encontrada 
uma mãe com o seu bebê de 

nove dias de vida, nos braços, 
com asfixia, e com a pele em 
estado cianótico, com uma 
coloração azulada decorren-
te da baixa oxigenação do 
sangue.

De imediato o cabo PM 
Aguiar e o soldado PM Ce-
lis realizaram a manobra de 
“Heimlich” e momentos de-
pois a bebê voltou a respirar 
normalmente.

Conduzidos, mãe e filha, 
até a (UPA) Unidade de Pronto 
Atendimento, ficando a bebê 
sob cuidados médicos e em 
observação.

Os policiais militares Aguiar e Celis, com a bebê salva

Polícia Civil prende golpista que tinha levado R$ 135 mil de idosa
A Polícia Civil de Jales iden-

tificou e capturou um homem 
que tinha aplicado um golpe 
de aproximadamente R$ 135 
mil numa idosa octagenária 
moradora de Santa Salete. O 
crime aconteceu no último 
domingo, naquele município, 
que pertence à área circunscri-
cional da Delegacia Seccional 
de Jales. O golpista aplicou o 
conhecido golpe do falso se-
questro de um familiar e con-
venceu a idosa a fazer vários 
pagamentos que resultaram 
no grande prejuízo.  

O caso chegou ao conheci-
mento do investigador Deva-
nir Jorge Caires, da DIG (Dele-
gacia de Investigações Gerais) 
de Jales, que saiu a campo e 

conseguiu reunir fragmentos 
de informações sobre o veículo 
usado na ação criminosa. Entre 
elas, a informação de que o veí-
culo estaria circulando em São 
José do Rio Preto. Rapidamen-
te, pediu apoio da PM de Jales 
que acionou a PM de Rio Preto. 

No final da manhã de quar-
ta-feira, 23, com o apoio do 
BAEP (Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia) de Rio Preto, a 
polícia localizou o automóvel e 
abordou o indivíduo no veícu-
lo, um CrossFox, amarelo, com 
placas de Ourinhos-SP. 

Levado ao Plantão Policial 
para esclarecimentos, e apre-
sentado ao delegado plan-
tonista, para onde também 
seguiram os investigadores 
Devanir e Tunussi, da Seccional 

de Jales, o motorista do carro 
confessou o crime e também 
admitiu a recente prática de 
fato semelhante no município 
de Uchôa.

Ele mesmo informou que 
depositou o dinheiro de forma 
pulverizada em diversas con-
tas bancárias. Agora a polícia 
vai continuar investigando 
para identificar possíveis cúm-
plices e o carro ficará apreendi-
do para ser usado no processo. 

O autor, que não ficou pre-
so, também será investiga-
do pelo mesmo tipo de crime 
acontecido há pouco tempo 
na cidade de Jales, além de 
outros do gênero, acontecidos 
em mais outras localidades, a 
serem objeto de investigação 
pela Polícia Civil.

O golpista foi localizado em Rio Preto com o CrossFox amarelo que teria sido usado no crime. 
Dinheiro não foi recuperado, mas o veículo pode ser usado para ressarcir a vítima

Motorista desvia de animal na pista e se choca com outro carro

Homem morre após descarga elétrica em porto de Mira Estrela
Edjunior Cesar Cárdenas 

Magalhães, de 31 anos, mor-
reu v í t ima de um ac iden-
te de trabalho envolvendo 
uma descarga elétr ica en-
quanto real izava suas at i -

v idades em uma draga de 
areia, em Mira Estrela.

O acidente teria aconte-
cido quando um fio elétrico 
caiu na área onde a vítima 
estava trabalhando dentro 
da draga de areia. O contato 

com o fio resultou em uma 
descarga elétrica fatal.  Ele 
fo i  prontamente  ret i rado 
do local e encaminhado ao 
posto de saúde da cidade.

Mas seu estado de saúde 
foi piorando rapidamente, 

levando a  equipe médica 
do posto de saúde a solici-
tar assistência do SAMU. Ao 
chegar  no local ,  a  equipe 
encontrou a vít ima já sem 
sinais  vitais,  confirmando 
o óbito.

Duas pessoas – uma garota 
de apenas 13 anos e um ho-
mem de 48 anos – morreram 

em decorrência de um grave 
acidente na rodovia Percy Wal-
dir Semeghini em Fernandó-
polis. Wigna de Oliveira Bo-

calon chegou a ser socorrida, 
mas morreu na madrugada 
no Pronto Socorro da Santa 
Casa daquela cidade. Adailton 

Vidal, 48 anos, um dos moto-
ristas, acabou não resistindo 
aos ferimentos depois de horas 
internado na UTI da Santa Casa 
de Fernandópolis. Ele fraturou 
ambos os fêmures e seu estado 
era considerado muito grave.

Leonardo de 12 anos não 
necessitou de intervenção ci-
rúrgica; ele sofreu apenas um 
ferimento no joelho e estava 
em observação na manhã de 
quinta-feira.

A condutora do outro ve-
ículo (Ecosport Preto) de 54 
anos estava no pronto-socorro, 
com intubação orotraqueal 
(frequentemente realizada 
em situações em que há com-
prometimento grave das vias 
aéreas) para permitir que o pa-
ciente respire adequadamente 
quando não é capaz de fazê-lo 
por conta própria.

Os dois veículos bateram de 
frente na noite de terça-feira, 
dia 22, em um ponto crítico da 

vicinal próximo a APAE Rural. 
Segundo o Corpo de Bom-

beiros, um dos veículos invadiu 
a pista contrária para evitar 
atropelar um animal. Em se-
guida, bateu de frente com 

outro carro. Os dois motoristas 
e dois adolescentes, passagei-
ros do veículo atingido, foram 
socorridos em estado grave e 
encaminhados à Santa Casa de 
Fernandópolis.

Os dois carros bateram de frente. Duas pessoas morreram, entre elas uma adolescente de 13 anos

Alexandre
RIBEIRO

Olho da Rua
Sugestões de reportagens podem ser feitas pelo 3632-4911

N ã o  e r a m  a s  á r v o r e s 
n e m  o  c a n t o  d o s  p a s s a -
r i n h o s  q u e  c h a m a v a m  a 
atenção das  muitas  famí -
l ias  que est iveram em um 
restaurante e  pesque -pa-
g u e  l o c a l i z a d o  n a  Ave n i -
da Maria Jalles,  no Dia dos 
Pa i s .  Q u e m  p a s s a v a  p e l a 
v i a  o u  a t r a v e s s a v a  u m a 
das pontes  sobre o córre -
g o  t i n h a  o  o l h a r  a t r a í d o 
inevitavelmente para dois 
colchões que repousavam 
t r a n q u i l a m e n t e  n a  m a r -
g e m  d o  v e i o  d ’á g u a .  A l -
guns moradores, envergo-
nhados,  davam desculpas 
esfarrapadas para os fami-
l iares vis itantes de outras 
c i d a d e s .  Po s s o  i m a g i n a r 

alguém falando: “Deve ter 
sido trazido pelo vento ou 
pela chuva”;  “Deve ter  ha-
vido algum problema com 
a empresa que faz a limpe-
za”;  “Deve ter sido um mo-
rador  que tem problemas 
m e n t a i s  e  c o s t u m a  j o g a r 
colchões nos córregos”.

A verdade é que a Maria 
Jal les está há muito aban-
donada. E não é deste man-
dato.  Já f izemos inúmeras 
matérias mostrando as raí-
zes das árvores aparentes, 
a  erosão assustadora e  os 
a l a g a m e n t o s  e m  é p o c a s 
de chuva, entre outros pro-
blemas.

Mas, colchões dentro do 
córrego é a primeira vez.      
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 Rural – Ribeirão da Lagoa – 7,5 alq. 
– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - Possui 
6 mil pés de seringueira com 15 anos de 
plantio. R$1.125.000,0.

 Rural – Ribeirão da Lagoa – 5,5 alq. – 
Estrada sentido Dirce Reis, após o Cen-
tro de tratamento de água - área formado 
em pastagem R$825.000,00

  Casa – Centro, 06 suítes sendo 02 
com closet, 06 salas, 02 banheiros so-
cial, 02 cozinhas, 01 despensas, 02 
lavanderias, área de serviço, quintal, 
churrasqueira, piscina, garagem 02 
vagas cobertas, piso cerâmico, laje 
coberta. R$ 5.000,00 + IPTU.

  Casa – Centro, 03 dormitórios sendo 
01 suíte com banheira, 02 salas, 02 
banheiros, 02 cozinhas, 01 despensa, 
lavanderia, quintal, churrasqueira, gara-
gem 03 vagas, portão elétrico, piso cerâ-
mico, laje coberta. R$ 3.100,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Monterey, 03 dormitó-
rios sendo 01 suíte com ar condicionado, 
02 salas, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
02 despensas, lavanderia, área de servi-
ço, quintal, garagem 02 vagas cobertas, 
piso cerâmico e taco, laje coberta. R$ 
1.900,00 + IPTU.

  Casa – Vila São José, 03 dormitó-
rios, 01 sala, 02 banheiros, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 
garagem coberta 02 vagas, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico, laje. R$ 
1.600,00 + IPTU.  

  Casa – Jardim Soraia, 04 dormitórios 
sendo 01 suíte, 01 sala, 01 banheiro 
social, 02 cozinhas, despensa, área de 
serviço, quintal, garagem 02 vagas co-
bertas, piso cerâmico, laje. R$ 1.500,00 
+ IPTU.

  Casa – Jardim Novo Mundo, 03 dormi-
tórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 banhei-
ro, 01 cozinha com armários, despensa, 
lavanderia, garagem 02 vagas, quintal, 
piso cerâmico, forro de madeira. R$ 
850,00 isento IPTU.

  Casa – Jacb, 03 dormitórios, 01 sala, 
02 banheiros social, 01 cozinha, despen-
sa, lavanderia, área de serviço, garagem 
01 vaga, quintal pequeno, piso cerâmico, 
forro de madeira. R$ 750,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Bom Jesus, 03 dormi-
tórios, 01 sala, 01 banheiro social, 01 
cozinha, lavanderia, área de serviço, 
garagem 02 vagas cobertas, piso cerâ-
mico, forro de PVC e forro de madeira. 
R$ 750 + IPTU.

  Salão Comercial – 48,30m² - Centro, 
01 salão, 02 banheiros sendo 01 com 
acessibilidade, piso porcelanato e laje 
coberta. R$ 2.500,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 121,48m² - Jardim 
Ipiranga, 01 salão grande, 02 banheiros 
sendo 01 com acessibilidade, área ex-
terna, mezanino, piso cimentado, telha 
metálica. R$ 2.200,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 280,00 m² - Centro, 
01 salão, 02 banheiros sendo 01 com 
acessibilidade, cozinha, piso cerâmico 
e concreto, forro de PVC. R$ 1.000,00 
+ IPTU.

  Salão Comercial Novo – Residencial 
São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 01 
copa, 01 lavanderia, área de serviço, R$ 
650,00 + IPTU.

VENDEM-SE
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 Terreno – Residencial Bella Vista – 
242,00m² - R$225.000,00

 Terreno - Residencial Bella Vista – 
244,42m² - R$220.000,00

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², com 
131,00 metros de frente para Av. João 
Amadeu esq. com a Marginal Dr. Ferraz 
Ribeiro do Valle, próximo ao Mercado 
Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales – Alto 
padrão, área construída 345,96m² num 
terreno de 544,57m², R$2.800.000,00.

 Casa – Jardim Aclimação – Alto pa-
drão, área construída 377,12m² num 
terreno de 528m², R$1.800.000,00.

 Casa – Centro – Sobrado - Área 
construída 518,24m² num terreno de 
473,20m², R$1.500.000,00.

 Casa- Centro - Área construída 
490m² num terreno de 309,80m², 
R$1.000.000,00.

 Casa – Jardim Trianon – 03 dormito-
rios sendo 01 suíte com closet, 01 sala 
com dois ambientes, 01 cozinha, 04 ba-
nheiros, 02 despensas, área de serviço, 
lavanderia, garagem para 02 veículos, 
portão eletrônico, quintal, piscina, chur-
rasqueira, piso cerâmica, laje e telha 
cerâmica, área construída 251,26m² 
num terreno de 530,30m². R$ 750.000.

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 ve-
ículos, piso cerâmica, cobertura de 
forro de madeira e telha cerâmica, área 
construída 162,47m² num terreno de 
210,00m², R$250.000,00.

 Casa - Conjunto Habitacional Vere-
ador Santo Hernandes Argentina – 03 
dormitorios sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 cozinha, 02 banheiros, lavande-
ria, churrasqueira, área de serviço, 
interfone, portão elétrico, quintal, piso 
cerâmica, forro PVC e telha cerâmica, 
área construída 146,47m² num terreno 
de 188,00m², R$230.000,00. 

 Casa – Vila Nossa Senhora Aparecida 
- 02 dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiros, lavanderia, área de serviço, 
garagem para 02 veículos, quintal gran-
de, piso cerâmica, forro de PVC e telha 
3,66, área construída 127,71m² num 
terreno de 360m², R$200.000,00.

 Chácara – Alto do Marimbon-
do – 8.025m². – Chácara sem ben-
feitorias, com excelente localização. 
R$800.000,00. 

 Rural - Área rural próximo a área ur-
bana com 69.647,15m² localizada na 
marginal da Rodovia Euclides da Cunha 
(SP-320). R$10.525.426,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
11,2062 Alq. – Localizado as margens 
da Rodovia Euphly Jalles – Próximo 
a área urbana, formado em pasta-
gem, boas aguadas e energia elétrica. 
R$5.603.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo à área urbana, possui uma 
casa com 03 dorms, 01 sala, 01 ba-
nheiro, piso cerâmico, energia elétrica, 
poço artesiano, curral, área formado 
em pastagem, totalmente cercada com 
fios de arame farpado. R$5.235.000,00.
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IMÓVEIS
------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro 
IV Centenário,  com 5 cômodos,  
alpendre,  varanda e banheiro. 
Terreno  com 360 metros qua-
drados.  Valor:  300 mil Reais. 
Tratar pelo telefone (17)99777-
1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 
alqueires, terra nua, com poço 
e caixa d’água. Localizada no 
município de Aparecida D’oeste-
-SP. Valor: 180.000. Contato: 
(63) 98122-7172 ou (17) 99767- 
5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 
alqueires, todo formado em bra-
quiarão e manga (cerca de 2.000 
pés), curvas de nível e cerca em 
toda propriedade. Localizado a 
1 km da rodovia Euphy Jales, no 
município de Aparecida D’oeste- 
SP. Valor: 130 mil por alqueire. 
Contato: (63) 98122-7172 ou 
(17) 99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade 
de Três Fronteiras na Rua 
Fernão Paes de Bairros, nºs 
301 e 309 na quadra abaixo da 
Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a ou-
tra no valor de 180,00 mil, uma 
casa do lado da outra. Ambas  
com metragem de 18 de frente 
e 32 a36 de fundo. Contato pelo 
telefone: (17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de 
telha, com 3 quartos, 3 banhei-
ros, Sala e cozinha grandes, 
varanda no fundo com churras-
queira de alvenaria e balcão. 
Portão eletrônico. Contato 17-
99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quar-
tos sendo 2 suítes, salas, duas 
varandas, churrasqueira. Na rua 
05, centro. Tratar pelo fone: (17) 
99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 
1 suite, garagem 2 carros, laje 
coberta.R$250.000,00.Contato 
99741-6287 ou wats 99708-
5428.
------------------------------------ 
Vende-se casa Jd Samambaia, 
3 quartos, sala, coz, 2 banh, 

  TERRENO – PARQUE SÃO BERNARDO 
– R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

  CASA – JD. DO BOSQUE – R$350.000,00 
– 02 QUARTOS (01 SUÍTE), SALA, BA-
NHEIRO, VARANDA GOURMET, PISCINA, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, ARMÁRIOS 
PLANEJADOS, DESPENSA, PISO PORCE-
LANATO, LAJE. 

  CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 210.000,00 
– O2 QUARTOS (O1 SUITE), SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO, 
GARAGEM 02 CARROS.

  CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO, VARANDA GOURMET, GARA-
GEM 02 CARROS, PORTÃO ELETRONICO.

  CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

  CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

  SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BA-
NHEIROS.

  CASA – JARDIM BOM JESUS – R$ 
280.000,00 – 03 QUATROS (01 SUITE) , 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 01 CAR-
RO, PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

  CASA – NOVA JALES I – R$ 320.000,00 - 
03 QUATROS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, PISO CERAMICA, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

  CASA – ROQUE VIOLA – R$ 300.000,00 
- 03 QUATROS (01 SUITE) COM MOVEIS 
PLANEJADOS, SALA, COZINHA PLANE-
JADA, BANHEIRO SOCIAL, DESPEJO, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

  TERRENO – MONTE LIBANO – R$ 
75.000,00 – METRAGEM  8,5 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 21 METROS NAS 
LATERAIS, TOTALIZANDO 178,5 METROS 
QUADRADOS

  TERRENO – ACLIMAÇAO – R$ 
380.000,00 – METRAGEM 13 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 48 NAS LATE-
RAIS, TOTALIZANDO UMA AREA DE 624 
METROS QUADRADOS

  CASA - JARDIM ESTADOS UNIDOS – R$ 
350.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE COM 
ARMARIOS ,SALA, COZINHA PLANEJADA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO, VARANDA PE-
QUENA COM CHURRASQUEIRA.

  CASA  - JARDIM ESTADOS UNIDOS – 
R$ 600.000,00 - 04 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA 02 BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, INTERFONE.

  CASA – JARDIM PAINEIRAS – R$ 
450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

  SÍTIO – CÓRREGO DO JATAI – R$ 
500.000,00 – 2,5 ALQUEIRES, CASA, POÇO 
ARTESIANO, PASTO, 500 METROS DO 
ALFALTO. 

  CASA – JARDIM SÃO JORGE - IMÓ-
VEL NOVO - R$ 290.000,00 – 03 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA PLANEJADA COM 
CHURRASQUEIRA, GARAGEM AMPLA, 02 
QUARTOS (01 SUITE), LAVANDERIA, PISO 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA.

  CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 
480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 

PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

   CHÁCARA – 1 ¼ ALQUEIRE – R$ 
1.000.000,00 – COM CASA TODA CER-
CADA EM ALAMBRADO, CONTENDO 03 
QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 03 AM-
BIENTES, AVARANDADA, COZINHA PLA-
NEJADA, BANHEIRO SOCIAL E EXTERNO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO. 
- OBS. TROCA POR CASA EM JALES.

   TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

  CASA – JARDIM DAS PALMEIRAS – R$ 
650.000,00 – 03 QUARTOS (SUITE COM 
CLOSET), SALA, COZINHA, BANHEIRO 
SOCIAL E EXTERNO, VARANDA GOUR-
MET, PISCINA, DESPEJO, LAVANDERIA , 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA

  CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

   CASA – RESIDENCIAL MARIA GABRIELA 
R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA PARA 02 
AMBIENTES, COZINHA AMPLA, PISCINA, 
BANHEIRO SOCIAL, CHURRASQUEIRA, 
LAVANDERIA, GARAGEM 02 CARROS, 
LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM 
ÁREA DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10.APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 SU-
ÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11.APARTAMENTO – CENTRO – R: 06 - 
R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 QUARTO, 
SALA, COZINHA,             LAVANDERIA.

  12.APARTAMENTO – CENTRO – AV. 
FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + COND. 
+ IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZINHA, 
LAVANDERIA.

  13.CASA – JD. PEGOLO – R: 05 – R$ 
3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 SUITE), 
02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, VARAN-
DA COM CHURRASQUEIRA, PISCINA, 
DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 4 
CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 3.300,00 
+ IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), COZI-
NHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AMBIEN-
TES, LAVABO, QUARTO DE EMPREGADA, 
DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, GA-
RAGEM 04 CARROS.

  15.CASA – RUA BELEM – JARDIM PAULO 
VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 QUARTOS, 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, VARAN-
DA, QUINTAL PEQUENO, GARAGEM 
01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

área lazer, laje com cobertura. 
R$350.000,00. Ronaldo 99788-
8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Esta-
dos Unidos 3 Quartos, Piscina 
Terreno de 240mts com 190 mts 
de construção, Legalizada,  R$ 
450.000,00  / F: 17 98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozi-
nha, copa, 3 quartos, edícula no 
fundo, garagem para 3 carros, 3 
banheiros. Valor de R$ 450,00, 
situada no Jardim Pêgolo II. Tra-
tar pelo fone: (17) 99660-9999, 
com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 
m2 de esquina, escriturado, na 
cidade de Paranapuã - SP. Valor 
de R$ 35.000,00, aceita se troca 
em carro. Maiores informações 
pelos fones: (19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Esta-
dos Unidos 3 Quartos, Piscina 
Terreno de 200mts com 150 mts 
de construção, Legalizada,R$ 
380.000,00  / F: 98224-2551 ( 
TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Esta-
dos Unidos 3 Quartos, Piscina 
Terreno de 240mts com 190 mts 
de construção, Legalizada,R$ 
480.000,00  / F: 9765-1052 ( 
Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, 
pneus novos, 143.000km, R$ 
39.000,00 - Tratar com Ailton 
(17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, 
cor preto, 1.0, 4 portas. Vendo 
ou troco, completo. Tratar pelo 
fone: (17) 99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, 
cor vinho, 4 portas, trava elétri-
ca, gasolina. IPVA 2015 pago. 
Tratar com Adriana pelo tel. 17- 
99702 9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, bran-
ca, 1,4 fire flex, DH, alarme, tra-
va, som cd player, R$ 19.000,00 
tratar com João (17) 99646-7327 
---------------------------------
MOTOS
-----------------------------------

Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto 
de menor valor. Falar com Fábio: 
(17) 99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan 
esporte, 2006, vermelha, partida 
elétrica, jogo de rodas, freio a 
disco e 2 pneus novos, docu-
mentação ok. Fone 99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, 
ano 2008, Azul -  (17) 99722-
4536
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de 
lavanderia e passar roupas. 
Interessados procurar Vilma no 
endereço:  Rua Embu, 1968, 
Cohab Roque Viola. Fone de 

contato: (17)  99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 
fabricação. Medidas 0,55 cm 
larg. x 0,94 cm comp. x 0,92 de 
alt. Usada e em ótimo estado. 
Valor de R$ 450,00. Interessa-
dos ligar no (17) 981723486, 
falar com Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em ma-
deira maciça com mais de 100 
anos de fabricação. Medindo 
1,40 x 2,00 na cor preta com 
nuances marrons, usada e em 
ótimo estado de conservação. 
Valor R$ 900,00. Interessados 
ligar no (17) 981723486, falar 
com Elaine
-----------------------------------
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Depois que ficar pronto, o 
Ginásio de Esportes Waldemar 
Lopes Ferraz, de Jales, terá uma 
quadra poliesportiva com piso 
de alta qualidade e capacidade de 
sediar eventos esportivos dentro 
das maiores exigências profissio-
nais, municipais, estaduais, na-
cionais e até internacionais. Para 
isso, a Prefeitura Municipal está 
investindo cerca de R$ 586 mil 
na aquisição e instalação de um 
piso esportivo com sistema flutu-
ante em madeira. A licitação está 

em andamento e a abertura dos 
envelopes com as propostas das 
empresas que desejarem fornecer 
o equipamento serão abertos às 
9h30 do dia 12 de setembro, no 
Setor de Compras e Licitações da 
Prefeitura de Jales.

O vencedor da licitação de-
verá fornecer os materiais, mão 
de obra, serviços, ferramentas e 
equipamentos necessários ao for-
necimento e instalação de 915,6 
m² (42x21,80m) de Piso Esportivo 
- Sistema Flutuante Fixo em Ma-
deira Grápia, no Ginásio Polies-
portivo Waldemar Lopes Ferraz, 
devendo conter os seguintes 
itens: quadra com dimensões de 
915,6 m²; Pintura cheia em torno 
da quadra, garrafão e círculo cen-
tral; Manta de Proteção para piso 
poliesportivo nas dimensões de 
915,6 m²; Execução de demarca-
ção de linhas esportivas para até 
quatro modalidades (basquete, 
futsal, vôlei e handebol); Execu-
ção de raspagens, calafetação e 

aplicação de verniz poliuretano. 
JUSTIFICATIVA

Segundo o secretário Mu-
nicipal de Esportes e Juventu-
de, Wilter Guerzoni, através da 
contratação de empresa, visa-se 
compreender tanto as ativida-
des desportivas em geral, como 
também atividades mistas, como 
por exemplo de recreação, lazer, 
cerimoniais e reuniões de público 
em geral.

“O piso de madeira para qua-
dra esportiva é um dos tipos mais 
comuns em ginásios diversos. 
Isso porque as características dele 
favorecem a prática de diferentes 
esportes, incluindo aí o futsal, o 
basquete, o handebol, o vôlei e 
até mesmo atividades menos 
usuais, tais como apresentações 
de danças e os exercícios aeróbi-
cos. Como a reforma do Ginásio 
Municipal de Esportes objetiva-se 
a abertura do mesmo para a pro-
moção de eventos envolvendo 
as modalidades acima especifi-

Da Redação
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Alexandre Ribeiro

Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

Quadra do Ginásio de Esportes terá 915,6 m² de Piso 
Esportivo em madeira “Grápia” e sistema flutuante

O piso de madeira 
favorece a prática 
de diferentes 
esportes, incluindo, 
campeonatos de cunho 
municipais, regionais, 
estaduais, nacionais e 
internacionais, além de 
atividades de recreação, 
lazer, cerimoniais e 
reuniões de público em 
geral.

cadas, bem como outras da área 
esportiva, incluindo-se aí, cam-
peonatos de cunho municipais, 
regionais, estaduais, nacionais 
e internacionais; ter um revesti-
mento versátil como o piso de 
madeira é uma ótima solução que 
vem de encontro com as nossas 
necessidades, considerando tam-
bém, que o piso que havia era de 
madeira”. 

E não é só isso que faz o piso 
de madeira ser uma opção viável 

para a quadra do Ginásio de Es-
portes, garante.  

“Além da versatilidade e da 
inquestionável beleza estética, 
ele ainda tem uma enorme lista 
de outras vantagens, tais como: 
Tem boa flexibilidade; Absorve 
os impactos sem maiores proble-
mas, o que ajuda a reduzir lesões; 
É confortável para quem o usa; 
Apresenta uma limpeza facilitada, 
além de secar rapidamente com 
pano enxuto; Contanto que seja 

usado em área interna e mantido 
limpo, tem boa durabilidade;  
Possui uma superfície lisa, o que 
também ajuda na hora de evitar 
lesões; Tem boa aderência”. 

“Cada uma dessas vantagens 
e, principalmente, o conjunto 
delas, mostra que a qualidade do 
piso de madeira para o Ginásio de 
Esportes é altíssima, o fazendo ser, 
em nossa opinião a opção mais in-
teressante para nossa realidade”, 
concluiu Guerzoni.

Mesmo com derrota, Basquete de Jales se mantém líder na 7ª Copa Monte Líbano

A equipe de Basquete Master de Jales (40+) segue líder 
da 7ª Copa Monte Líbano de Basquete, empatada com Ilha 

Solteira e o anfitrião do campeonato, Monte Líbano

No sábado, dia 19, a equipe de 
Basquete Master de Jales (40+), 
enfrentou seu quinto confron-
to na 7ª Copa Monte Líbano de 
Basquete, realizada no clube de 
mesmo nome, em São José do 
Rio Preto.

Até então líder isolada da 
competição, Jales enfrentou a 

vice-líder do campeonato, Ilha 
Solteira. O confronto começou 
bastante truncado, mas a equipe 
jalesense conseguiu se destacar 
nos contra-ataques, finalizando 
o primeiro quarto do jogo com o 
placar de 17 a 12 a seu favor.

À partir do segundo quarto 
de jogo, a equipe jalesense come-
çou a ter problemas ofensivos e 

defensivos, permitindo a reação 
do adversário, que aproveitou o 
mal momento de Jales e abriu 6 
pontos no placar, que terminou 
anotando 32 x 26.

Do terceiro quarto em diante 
o jogo ficou bastante truncado 
e as equipes pouco conseguiam 
pontuar, com a diferença subindo 
pouco mais para o adversário, che-

gando a 11 pontos de diferença.
No último quarto Jales buscou 

e conseguiu boa reação, baixando 
a diferença para apenas 4 pontos 
a um minuto e meio do final do 
jogo, mas acabou por não conse-
guir reverter a diferença e o jogo 
se encerrou com placar anotando 
apenas 58 x 52 em favor do ad-
versário.

São Paulo se torna Estado em zona livre de febre aftosa sem vacinação
O estado de São Paulo se tor-

nará zona livre de febre aftosa sem 
vacinação, após a próxima etapa 
de imunização que ocorrerá em 
novembro. O comunicado foi feito 
ao Governo de SP pelo Ministério 
da Agricultura e Pecuária (Mapa), 
em cumprimento ao Plano Es-
tratégico do Programa Nacional 
de Vigilância para a Febre Aftosa 
(PNEFA).

“É uma conquista de todos 
os paulistas. A sanidade animal 
de nosso Estado passa a ter mais 
uma comprovação de sua exce-
lência. São Paulo poderá buscar 
mercados cada vez mais rentá-
veis pela qualidade da carne de 
área livre sem vacina. Depois de 
muito trabalho de corpo técnico 
do Governo de SP e do produtor 
rural, chegamos ao status de livre 
de febre aftosa sem vacinação”, 
comemora o secretário de Agri-
cultura e Abastecimento de SP, 
Antonio Junqueira.

“Este é mais alto status sanitá-
rio contra a febre aftosa, fruto de 
um trabalho de anos de serviço 
de defesa e parceria com o pe-
cuarista. Novas oportunidades 
com abertura de novos mercados 
virão a partir de agora”, come-
mora Luiz Henrique Barrochelo, 
médico-veterinário e coordena-
dor da Coordenadoria de Defesa 
Agropecuária (CDA) da Secretaria 
de Agricultura e Abastecimento 
(SAA), responsável pela vigilância 
contra a enfermidade.

De acordo com o documen-
to, a partir de 1º maio de 2024, 
animais com origem em zonas 
livres com vacinação, caso de Ro-
raima, Pará, Amapá, Maranhão, 
Piauí, Ceará, Pernambuco, Paraíba, 
Alagoas, Sergipe, Bahia e Rio de 
Janeiro e parte do Amazonas, não 
podem ingressar nos Estados que 
já suspenderam a vacinação.

“Isso será necessário porque 
o pleito para o reconhecimento 
internacional de zona livre sem 

O estado de São Paulo se tornará zona livre de febre aftosa 
sem vacinação

vacinação está previsto para ser 
apresentado à Organização Mun-
dial de Saúde Animal em agosto 
de 2024. A previsão de finaliza-
ção da avaliação será em maio de 
2025, cumprindo, então, o prazo 
de 12 meses sem o uso do imuni-
zante e sem ingresso de animais 
vacinados nas áreas, conforme 
definições do Código Sanitário 
de Animais Terrestres daquele Or-
ganismo Internacional”, descreve 
o ofício.

Para Breno Welter, médico-ve-

terinário e gerente do Programa 
Estadual de Erradicação da Febre 
Aftosa (PEEFA), a expectativa é que 
São Paulo avance junto com os de-
mais estados do bloco IV no Plano 
Nacional, não havendo restrição 
de trânsito de animais e produtos.

“É importante ressaltar que 
em novembro teremos campa-
nha e que o produtor deve manter 
o empenho para mantermos os 
altos índices, um dos requisitos 
para a evolução do status”, com-
plementa Welter.

Mesmo com a derrota a equi-
pe jalesense, que conta com o 
apoio da Secretaria Municipal de 
Esportes e Juventude, se mantém 

no topo da tabela de classificação, 
porém agora empatada com Ilha 
Solteira e o anfitrião do campeo-
nato, Monte Líbano.
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No último final de semana Jales ganhou um novo espaço para os apai-

xonados por gastronomia artesanal, o Empório Simioli. A loja nasceu 

do sonho e desejo de empreender da psicóloga e, agora, empresária, 

Viviane Simioli Thereziano Brizante que ganhou o apoio e a parceria 

do marido Neto Brizante, que também está junto à frente do negócio. 

“Nossa proposta é trazer praticidade com produtos do dia-a-dia, pre-

ços competitivos e, principalmente, oferecer produtos artesanais de 

qualidade”, destaca Viviane. Projetado pela arquiteta Isabella Simioli 

o espaço é lindo e aconchegante. A loja está localizada na Av. Amé-

rica do Sul, nº 3313, Jardim Santo Expedito, fone: (17) 99643-5320. 

Confira alguns registros do novo espaço jalesense.

O casais de amigos Durval Rossafa Rodrigues e Cidinha Ros-

safa, e Pedro Laerte Pupim e Conceição Pupim escolheram o 

Transamérica  Resort Comandatuba, em Ilhéus na Bahia, para 

curtirem merecidas férias. O passeio aconteceu de 9 a 16 de 

agosto, e já deixou um gostinho de quero mais.

Empório Simioli abre suas portas com o 
melhor da gastronomia artesanal

Férias merecidas

Av. América do Sul, 3.313 - Jdm Santo Expedito -Jales/SP

@emporiosimioli 17 99643-5320

PRODUTOS ARTESANAIS -  MERCEARIA -

QUITANDA -  BEBIDAS NACIONAIS E

IMPORTADAS -  QUEIJOS -  GELEIAS -

CHARCUTARIA -  PÃES -  DOCES -  massas

ABERTO DE SEGUNDA À SÁBADO DAS 06H30 ÀS 19H 

E AOS DOMINGOS DAS 06H30 ÀS 12H30.

Os proprietários do Empório Simioli, Viviane e Neto Brizante

O Empório Simioli está localizado na Av. América do Sul, nº 3313, Jardim Santo 
Expedito

Viviane Simioli ao lado dos pais Zinho Thereziano e Cidinha Simioli e esposo 
Neto Brizante

Viviane ao lado da irmã Giovanna Simioli, do esposo Neto Brizante, a irmã 
Isabella Simioli e o cunhado Valmir Junior

Viviane e Neto Brizante ao lado dos primos Jane Simioli e Onivaldo Simioli
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Assessoria de Comunicação

Nos dias 17 e 18 de agosto, os alunos do Infantil 3 e 1ºs anos do 

Ensino Fundamental 1, do Colégio Anglo de Jales, visitaram o Bor-

boletário Municipal de Urânia. 

Com o objetivo de transcender os limites da escola e proporcionar 

aos alunos experiências concretas de aprendizagem, essa visita 

pedagógica deu significado aos conceitos desenvolvidos em sala 

de aula, estabelecendo interações socioemocionais e científicas. 

Durante as aulas e as visitas foram abordadas as características dos 

seres vivos, entre elas, seu desenvolvimento, com a percepção da 

passagem do tempo: como nascem, crescem, se desenvolvem, res-

piram e se reproduzem, bem como conhecer espaços especiais de 

preservação e de divulgação de patrimônios ecológicos e culturais 

– neste caso, o Borboletário.

Esse tema faz parte do componente curricular de Ciências, que de 

acordo com a BNCC, deve ser apresentado à criança por meio de 

atividades ricas em possibilidades.

A finalidade também é promover uma escuta atenta às falas de 

professores, colegas e outros profissionais do local, formulando 

perguntas pertinentes ao tema e solicitando esclarecimentos sempre 

que necessário; desenvolvendo a oralidade e formas de expressar-se 

com clareza, 

Acompanhados das professoras Margaret Pêgolo de Assis e Fabiana 

Aijado (1º anos) e Iris dos Santos e Francieli Mileni Correia (Infantil 

3), nossos ferinhas tiveram uma experiência incrível, que ficará 

guardada para sempre em sua memória afetiva!

Alunos do Anglo Jales visitaram Borboletário em Urânia 
como parte do projeto: “EU, UM SER VIVO NO PLANETA”       

Alunos do 1º ano 2 com professora Fabiana, professora auxiliar e equipe do 
Borboletário

Alunos do 1º ano 1 com professora Margaret e equipe do Borboletário

As turminhas do Infantil 3 com as professoras Iris e Francieli, as professoras 
auxiliares e o mantenedor da escola, Neto Bernardo.
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Michele Franco esteve na Casa 
Petra, em São Paulo e participou do 

grandioso evento “Casa Moda”

Juliana Fiod e o marido Weverton Longo organizaram uma linda 
festa para comemorar o aniversário do 昀椀lho Theo

Os amigos Daniel Manuseli, Junior Vano e Fabiano Crocciari 
curtiram muito a festa Tardezinha, no último 昀椀m de semana

Carol Prado comemorou idade nova em festão
para amigos e família

Paula Franco e o marido Fernando Benacci escolheram o tema 
Barbie para celebrar a vida da 昀椀lha Valentina
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12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

O empresário Valdemar Cândido 

da Silva (Keleck Salgados) come-

mora mais um ano de vida no dia 1º 

de setembro. A celebração será ao 

lado dos filhos, Rodrigo e Valdemar 

Junior,  netos e familiares.

50 ANOS DE ALCILINA 

BATISTA E DO PROFº  

JOÃO BATISTA

São cinquenta anos de so-

nhos, esperança e fé, em ca-

samento realizado no dia 1º 

de setembro de 1973, em 

Jales. Agradecemos a Deus 

por tudo, juntamente com a 

nossa família, filhas Fabiana 

e Suzimara, netas, netos e 

genros. Que Deus abençoe 

nossas vidas.

A arquiteta Isabela de Lima 

Rossafa (Isabela Rossafa Ar-

quitetura e Interiores), celebra 

mais um ano de vida no dia 1º 

de setembro. A comemoração 

será ao lado do esposo, Junior 

Alsan, demais familiares e 

amigos. 

O presidente do Sindicato dos 

Motoristas de Jales e Região, 

José Roberto da Silveira com-

pleta mais um ano de vida no 

dia 30 de agosto, quarta-feira

Em cerimônia religiosa no Rancho Lagos das Fontes em Santa Fé do Sul, 

a farmacêutica Fabiana Cristina da Silva e o engenheiro de Segurança 

do Trabalho, Diego Faria Mendonça pronunciaram o tão esperado 

“sim” de suas vidas, no último dia 5 de agosto. A equipe de Lú Fiscarelli 

– Estação Flores, Cores e Amores ficaram encarregados da belíssima 

decoração e também pelo buffet. As fotos foram  eternizadas pelo 

fotógrafo Mardônio Ferreira.

O “sim” de Fabiana Cristina da Silva e 
Diego Faria Mendonça

Rua Pernambuco, 3508
Centro - Votuporanga, SP

COMPRE no WhatsApp    
17 98227 2000

Entrega GRÁTIS em
até 24 horas para
JALES e região  

Fabiana e Diego receberam convidados e familiares no Rancho Lagos das 
Fontes em Santa Fé do Sul

A decoração de Lú Fiscarelli -  Estação Flores, Cores e Amores encantou os 
convidados

O casal posa para o álbum de fotogra昀椀a

Fotos: Mardônio Ferreira


